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Предложения ульяновских 
предпринимателей  вошли 
в антикризисный план 
Правительства РФ.

По итогам визита официаль-
ной делегации Королевства 
Швеция в Ульяновск инвести-
ционный портфель региона 
пополнился новым проектом.
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Виктор Гусев: 
Излишен только 
коммерческий 
патриотизм 

Губернатор 
Сергей Морозов:Квартиру  

российской семье!
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Ульяновских 
чиновников-экологов 
проверят 
на профпригодность.
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“Мы увидели, на-
сколько красив ваш город, 
располагающий большими 
возможностями. Я слышал 
от представителей сборной 
Швеции, что командам 
здесь оказан великолеп-
ный прием, а церемония 
открытия чемпионата мира 
была просто чудесной. Сле-
дующий мировой форум 
пройдет в Швеции, и нам 
будет трудно превзойти вы-
сочайший уровень органи-

зации в Ульяновске

”

“Необходимо уси-
лить работу «Единой Рос-
сии» по направлению мо-
лодежной политики, и есть 
предложение, чтобы ее ку-
рировал губернатор. Я со-
гласен с этим предложени-
ем и считаю, что мой опыт 

пригодится в этой сфере

”

Анатолий Бакаев, председатель 
Законодательного собрания 
Ульяновской области:

“У депутатов вы-
строены конструктивные 
отношения с органами 
прокуратуры. Сотрудники 
надзорного органа активно 
помогают нам рассматри-
вать и решать множество 
вопросов, консультируют 
по принимаемым норма-
тивным актам, вносят зако-

нодательные инициативы

”

Петер Эриксон, чрезвычайный 
и полномочный посол 
Королевства Швеция  в РФ:



2 текущий курс

В Ульяновске продолжается очистка дворов и кровель многоквартир-
ных домов от снега и наледи после обильных январских снегопадов. В 
первую очередь очищаются карнизы, расположенные над подъезда-
ми, тротуарами и другими местами прохода людей.

Благодаря открытию нового детского сада на 60 мест 
в Сурском районе ликвидирована очередь в дошколь-
ные организации для детей от 1,5 лет.

На стадионе «Центральный» в поселке Кузоватово заработал каток. 
Бесплатно покататься на коньках все желающие могут со вторни-
ка по пятницу с 17 до 21 часа, в выходные и праздничные дни - 
с 15 до 21 часа.

Симбирский ритм

хорошие новости

В Ульяновске  
открылась первая 
госаптека от склада

Новый для региона формат аптек «Улья-
новскФармация» подразумевает продажу 
лекарственных препаратов и других изде-
лий медицинского назначения по ценам, 
близким к оптовым. Аптека располагается 
в шаговой доступности от склада АО «Улья-
новскФармация» по адресу: проспект Гая, д. 
65а. Руководство сети перепрофилировало 
уже существующую аптеку № 151. В поме-
щении выполнен капитальный ремонт, за-
куплено новое торговое оборудование. Это 
первое учреждение подобного формата сети 
«УльяновскФармация». Работать аптека от 
склада будет в будни с 7.00 до 19.00, в суббо-
ту и воскресенье с 9.00 до 16.00.

Кроме розничной торговли, в учреж-
дении производят отпуск наркотических 
и психотропных лекарственных средств, а 
также препаратов, подлежащих предметно-
количественному учету по льготным 
рецептам. Непосредственно от данной 
аптеки осуществляется лекарственное обе-
спечение фельдшерско-акушерских пунктов 
Ульяновского и Цильнинского районов, а 
также реализация медикаментов по заявкам 
школ, детских садов и ряда предприятий 
Ленинского, Железнодорожного и Засви-
яжского районов.

В аптеке от склада представлен широкий 
ассортимент лекарственных препаратов, ме-
дицинских изделий, парафармацевтической 

продукции, медицинской техники. При от-
сутствии интересующего товара есть воз-
можность оформить заказ.

Жителей Заволжского 
района приглашают  
на мини-ярмарку

6 февраля с 8.00 мини-ярмарка будет 
работать на площадке у торгового центра 
«Ветер» (ул. Врача Михайлова, д. 32). В ней 
примут участие сельхозтоваропроизводите-
ли, предприятия пищевой и перерабатываю-
щей промышленности, а также владельцы 
личных подсобных хозяйств Ульяновска и 
пригородных сел. В ассортименте в изоби-
лии будет представлена овощная, мясная, 

рыбная продукция, мед и копчености по 
сниженным ценам.

История России  
за три часа

Чуть меньше месяца осталось до окон-
чания приема заявок на участие в гала-
концерте «История в лицах». Он войдет в 
программу большого проекта «Карамзин-
ский марафон». 

Мероприятие состоится 20 мая в цен-
тре Ульяновска и продлится три часа. За 
это время участники со всего региона по-
кажут театральные, музыкальные и хо-
реографические композиции, представ-
ляющие разные страницы истории страны. 
В этот же день творческие площадки от-
кроются в Заволжье и поселке имени  
Карамзина.

К участию приглашаются все желающие 
в возрасте от 14 лет - отдельные исполните-
ли, любительские и профессиональные кол-
лективы. Заявки принимаются до 1 марта на 
электронную почту: marafon250@bk.ru или 
по адресу ул. Пушкинская, 1/11. Лучшие ра-
боты выберут члены жюри - профессионалы 
из разных областей искусств. Прошедших 
отбор пригласят в апреле на консультации и 
мастер-классы.

Напомним, марафон «История в ли-
цах» проводится Ульяновским театром 
юного зрителя «NEBOLSHOY ТЕАТР» в 
юбилейный год со дня рождения Николая  
Карамзина. 

Олег ДОлгОв �

В четверг, четвертого февраля, гу-
бернатор Сергей Морозов выступил на 
заседании коллегии прокуратуры по 
итогам работы ведомства в 2015 году.

В мероприятии приняли участие 
прокурор Ульяновской области Сергей 
Хуртин, главный федеральный инспек-
тор по региону Владимир Козин, пред-
седатель Законодательного собрания 
Анатолий Бакаев.

Глава региона поблагодарил со-
трудников прокуратуры за эффек-
тивную работу и обозначил основные 
направления сотрудничества в насту-
пившем году.

«Мы продолжим создавать в 
Ульяновской области максимально 
благоприятные условия для веде-
ния бизнеса. Вчера мы подписали 
со шведской делегацией очередное 
прединвестиционное соглашение о 
строительстве в регионе еще одного 
инновационного предприятия, работа 
которого будет направлена на решение 
проблемы, находящейся в том числе и 
на контроле прокуратуры. Я веду речь 
о наших полигонах ТБО. Компания 
будет перерабатывать свалочный газ 
в энергию. И уже в этом году мы про-
ведем эксперимент на полигонах Бара-
таевки и Красного Яра. Думаю, что мы 
решим проблему горельников, кото-
рые вызывают справедливые вопросы 
как у населения, так и у вас как глав-

ного контролирующего органа. На се-
годняшний день роль прокуратуры во 
всех этих масштабных планах трудно 
переоценить», - заявил губернатор.

Также Сергей Морозов отметил 
успешную совместную деятельность 
по снижению давления на предпри-
нимателей региона и призвал и дальше 
вести активную работу в этом направ-
лении.

По информации ведомства, в 2015 
году прокуроры выявили и пресекли 
более 1300 нарушений законодатель-
ства о защите прав предпринимателей. 
Из 187 предложений контролирующих 
органов о проведении внезапных и 
внеплановых проверок только 65 при-
знаны прокуратурой обоснованными.

Вместе с тем глава региона обозна-
чил важность борьбы с противоправ-
ными методами работы со стороны не-
добросовестных предпринимателей. 

«Мы обязаны оградить граждан 
от тех, кто путает бизнес с уголовщи-
ной. Достаточно вспомнить недавний 
случай, когда работник коллектор-
ской фирмы, выбивая долг, забросил 
в жилой дом бутылку с зажигательной 
смесью. В результате ожоги получил 
двухлетний малыш. Наша задача  - 
остановить этот беспредел, защитить 
людей, помочь оказавшимся в трудной 
ситуации и на федеральном уровне 
сформировать нормативную правовую 
базу», - отметил губернатор.

В ходе выступления глава региона 

выделил основные направления, по ко-
торым в 2016 году необходимо усилить 
взаимодействие власти и прокуратуры 
Ульяновской области. Среди них - обе-
спечение безопасности детей и под-
ростков, противодействие терроризму 
и экстремизму, обеспечение целевого 
использования бюджетных средств.

Губернатор призвал сотрудников 
прокуратуры занимать принципиаль-
ную позицию в случаях нарушения 
законодательства, связанного с под-
держкой семьи, использованием мате-
ринского капитала, выделением жилья 
детям-сиротам.

Усилить контроль над соблюдением 
прав предпринимателей

1300 
нарушений 
законодательСтва 
о защите прав 
предпринимателей  
в 2015 году выявили  
и преСекли прокуроры

Жилые дома -  
не для рекламы!
В Ульяновской области организована работа 
«горячей линии» по вопросам самовольного 
размещения рекламы на многоквартирных 
домах.

АнДрей МАклАев  �

В ходе аппаратного совещания губернатор Сергей Мо-
розов поручил профильным ведомствам проработать про-
блемные вопросы, связанные с засильем рекламы на фаса-
дах зданий.

«На «горячую линию» могут обратиться собственни-
ки помещений, чьи права нарушены в результате разме-
щения рекламы без заключения договоров. Ведь в соот-
ветствии с Жилищным кодексом Российской Федерации 
лицо, которое использует в этих целях общее имущество, 
например, вешает рекламные объявления в подъездах, 
должно предварительно получить согласие собственни-
ков», - пояснил руководитель Главной государственной 
инспекции регионального надзора Ульяновской области 
Николай Батанов.

Полученная в ходе проведения «горячей линии» ин-
формация станет основанием для проведения внеплано-
вых проверок в отношении управляющих организаций. 
Их результаты будут размещены на официальном сайте 
инспекции до 10 марта текущего года.

Как сообщают специалисты ведомства, для решения 
вопроса о предоставлении права заинтересованным лицам 
использовать возможность размещения рекламных про-
спектов в местах общего пользования, а также определения 
размера оплаты и порядка расходования собранных денеж-
ных средств жильцам необходимо организовать собрание 
собственников.

О фактах нарушений в данной сфере можно сообщить в 
Главрегионнадзор по телефонам: 8 (8422) 31-02-70, 44-68-14, 
 44-60-80. Звонки принимаются в будние дни с 8.00 до 12.00 
и с 13.00 до 17.00 до 29 февраля включительно.

Два ульяновских 
хоккеиста выиграли 
первенство мира  
среди юниоров 

Вратарь Кирилл Тарабаев и полу-
защитник Алексей Головин в составе 
сборной России по хоккею с мячом 
блестяще выступили на мировом  
турнире. 

Первенство мира среди юношей 
до 15 лет проходило в финском городе 
Миккели. Претендентами на победу 
были четыре команды - сборные Рос-
сии, Финляндии, Швеции и Эстонии. 
Сначала все ледовые дружины сыгра-
ли друг с другом по круговой системе, 
затем - по системе плей-офф опреде-
лили тройку лучших.

С началом соревнований россий-
ские юноши одержали три победы в 
трех матчах, одолев спортсменов из 
Швеции - 4:2, Финляндии - 6:0 и Эсто-
нии - 28:0. Во всех трех матчах Кирилл 
бессменно защищал ворота сборной, а 
Алексей играл в средней линии. В по-
единке с эстонцами ульяновский по-
лузащитник отметился двумя точны-
ми ударами по воротам соперников.

В финале соревнования оба воспи-
танника ульяновской школы хоккея с 
мячом вновь вышли на лед и вместе со 
сборной России одолели в решающем 
матче за «золото» Швецию - 7:3.
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Первая государственная аптека от склада открылась в Железнодо-
рожном районе регионального центра. Она расположена в шаговой 
доступности от склада АО «УльяновскФармация». Руководство сети 
перепрофилировало уже существующую аптеку № 151.

НАСА опубликовало в Twitter очередное селфи марсохода Curiosity. 
Изображение было составлено из 57 снимков, сделанных аппара-
том 19 января на фоне песчаной дюны Намиб.

Лекции о культуре и экономике Швеции, которые прошли 2 февраля в 
Ульяновском педуниверситете в рамках культурной программы чем-
пионата мира по хоккею с мячом, посетили 150 человек.

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

цифры

По итогам визита официальной делега-
ции Королевства Швеция в Ульяновск 
инвестиционный портфель региона 
пополнился новым проектом.

 АлёнА ДАМбАевА �

В среду, третьего февраля, гости из Европы посетили 
матч чемпионата мира по хоккею с мячом между Росси-
ей и Швецией, однако поддержка национальной сборной 
была не единственной их целью. Значительную часть вре-
мени иностранные делегаты уделили знакомству с эконо-
мическим потенциалом Ульяновской области. 

За три дня работы в регионе представители делегации 
посетили индустриальный парк «Заволжье» и портовую 
особую экономическую зону, а также провели встречи в 
формате В2В с региональными компаниями, заинтересо-
ванными в сотрудничестве.

- Это первый официальный визит шведской делегации 
в Ульяновскую область, и надо сказать, что интерес, кото-
рый возник у нас, связан, прежде всего, с высокими пози-
циями региона в рейтинге благоприятного инвестицион-
ного климата, - пояснил чрезвычайный и полномочный 
посол Королевства Швеция в РФ Петер Эриксон. - Если 
посмотреть статистику, то экономический обмен между 
Швецией и Ульяновской областью очень малень-
кий, но потенциал, безусловно, есть. 

В рамках культурной программы чрезвычайный и полно-
мочный посол Королевства Швеция в РФ Петер Эриксон 
посетил музей Ленинского мемориала, где проходит вы-
ставка  «Территория русского хоккея». 
ФоТо СеРгея еРШоВа

Шведы прощупали почву… 
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 6472 
преСтупления 

коррупционной 

направленноСти 

произошло в пФо  

в 2015 году

  56 
подтопляемых меСт  

на региональных траССах 

определили СпециалиСты 

в ходе проведения 

противопаводковых 

мероприятий

       более17 
тыСяч человек приняли 

учаСтие  в  акции 
«неделя чиСтоты»  

в ульяновСкой облаСти

Новое трехстороннее 
соглашение 
призвано обеспечить 
ульяновцев достойной 
заработной платой. 

АнДрей МАклАев  �

В среду, третьего февраля, прави-
тельство Ульяновской области, Фе-
дерация профсоюзов и объединение 
работодателей региона подписали 
соглашение, направленное на повы-
шение эффективности социальной 
и правовой защиты работающего на-
селения.

Подписание состоялось в рамках 
заседания трехсторонней комис-
сии по регулированию социально-
трудовых отношений.

«За три года нам удалось до-
стичь немалых успехов. Это и  очень 
низкий уровень безработицы, не 
превышающий пять процентов по 
методологии МОТ по итогам года. 
Это и одна из минимальных в ПФО 
и России просрочка заработной пла-
ты. Это и рост самой зарплаты - по 
номинальным показателям она вы-
росла за прошлый год на 7,2 про-
цента. За три года создано более 65 
тысяч новых рабочих мест. При этом 
стала заметно меняться структура 
занятости. Нам удалось добиться 
успеха в выполнении майского указа 

Президента России в части создания 
высокопроизводительных рабочих 
мест - почти 20 тысяч за последние 
три года. Это значит, что начали да-
вать результаты наши инвестицион-
ные проекты, мы смогли заложить 
фундамент новой модели экономи-
ческого роста», - заявил губернатор 
Сергей Морозов.

По оценкам профильных специ-
алистов, новое соглашение позволит 
усилить социальную и правовую за-
щиту работающего населения и по-
высить эффективность системы мер, 
направленных на повышение дохо-
дов населения, обеспечение ульянов-
цев достойной заработной платой, 
улучшение условий труда. Документ 
направлен на развитие социального 
партнерства и корпоративной соци-
альной ответственности, соцзащиту 
населения и охрану труда.

Напомним, в 2015 году по ини-
циативе Сергея Морозова подписа-
но соглашение между региональным 
правительством, профсоюзами и 
работодателями о минимальной за-
работной плате. Так, с 1 января 2016 
года для работников основных про-
изводств внебюджетного сектора она 
составляет 10 тысяч рублей в месяц, 
а для работников бюджетной сферы 
и организаций малого и среднего 
предпринимательства - 6,5 тысячи 
рублей. Ранее в регионе действовал 
федеральный МРОТ, в этом году он 
составил 6204 рубля.

Также в числе прописанных в 
новом трехстороннем соглашении 
задач - не допустить роста регистри-

руемой безработицы, предотвратить 
массовое сокращение работников и 
поддержать высвобождаемых, соз-
дать более 28 тысяч рабочих мест в 
2016 году, продолжить внедрение 
стандарта достойного труда на пред-
приятиях региона.

«Федерация профсоюзов сов-
местно с Главным управлением тру-
да, занятости и социального благо-
получия Ульяновской области ведет 
активную работу по содействию 
занятости населения. На эти цели 
направлен внедряемый стандарт и 
программа достойного труда, в му-
ниципальных образованиях регу-
лированием социально-трудовых 
отношений занимаются координа-
ционные советы организаций про-
фсоюзов. Кроме того, занятость 
сотрудников регулируется кол-
лективными договорами. Всего в 
регионе действует 1036 коллектив-
ных договоров. Сегодня 353 орга-
низации заинтересованы в развитии 
своего кадрового потенциала и уже 
разработали соответствующие про-
граммы. Профессиональное обуче-
ние или повышение квалификации 
прошли более 30 тысяч сотрудни-
ков. Увеличилось число организа-
ций, заключивших договоры с об-
разовательными организациями, в 
том числе в рамках развития систе-
мы профориентации школьников», 
- сообщил председатель Федерации 
профсоюзов Ульяновской области 
Анатолий Васильев.

Нет массовым сокращениям,  
да - новым рабочим местам
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ФОКи  
в Димитровграде  
и Карсуне -  
в шаге от запуска 

Андрей МАклАев �

В среду, третьего февраля, со-
стоялось заседание региональной 
рабочей группы по реализации 
проекта «Строительство ФОКов» 
партии «Единая Россия», которое 
провел координатор проекта,  вице-
спикер областного парламента 
Игорь Тихонов.

Глава администрации Карсун-
ского района Владимир Чуба-
ров доложил, что строительство 
ФОКа в Карсуне завершено, идет 
процесс оформления документов. 
Физкультурно-оздоровительный 
комплекс функционирует в тесто-
вом режиме, работают полностью 
оборудованные тренажерный и 
спортивный залы. Не запущен 
только бассейн. В перспективе, 
кроме карсунцев, здесь смогут за-
ниматься также жители Сурского, 
Майнского, Базарносызганско-
го, Вешкаймского и Инзенского 
районов. 

Министр физкультуры и спорта 
области Сергей Кузьмин подтвер-
дил, что все строительные работы 
завершены. В первом квартале 
ФОК будет находиться на балансе 
Карсунского района, затем его пе-
редадут в собственность субъекта 
с финансированием из региональ-
ного бюджета. Сменится и статус 
комплекса: он будет позициониро-
ваться как межпоселенческий спор-
тивный центр. Министерством 
спорта и физической культуры уже 
подана заявка в минфин на финан-
сирование ФОКа. 

- Передача этого объекта в ре-
гиональную собственность - важ-
ная тема не только для Карсун-
ского района. Мы сегодня строим 
крупные, глобальные объекты, 
которые работают на интересы сра-
зу нескольких муниципалитетов.  
Поэтому он должен управляться и 
финансироваться  как региональ-
ная собственность. Это будет до-
полнительным пунктом в плане 
деятельности рабочей группы, - от-
метил Игорь Тихонов.

Он особо подчеркнул, что про-
ект партии «Единая Россия» вклю-
чает в себя не только строительство, 
но и максимально эффективное 
функционирование спортивных 
объектов для решения тех соци-
альных задач,  ради которых они 
создаются. 

Что касается димитровградско-
го ФОКа, он был принят в эксплуа-
тацию в декабре прошлого года. 
По информации главы городской 
администрации Юрия Чибисо-
ва, в январе комплекс передали в 
оперативное управление детско-
юношеской спортивной школе. Все 
строительные вопросы решены, в 
конце года запущена в эксплуата-
цию электроподстанция, работают 
котельные. Установлено спортив-
ное оборудование. Первые два зала 
- тренажерный и греко-римской 
борьбы - уже функционируют. Но 
есть и проблема: поскольку ФОК 
строили долго, после запуска его 
в эксплуатацию по стенам пош-
ли трещины. В январе недостатки 
были устранены - местной казне 
это обошлось в 700 тысяч  рублей. 
В настоящий момент осталось от-
ремонтировать третий администра-
тивный этаж. Администрация Ди-
митровграда берет этот вопрос на 
себя. Более серьезной проблемой 
является кровля здания, которую 
предстоит переделывать.  Город-
ские власти  подали иск в суд на 
самарских подрядчиков.

Игорь Тихонов отметил, что, 
пока не будет завершена отделка 
третьего этажа, презентовать здание 
нельзя. Принято решение по выез-
ду рабочей группы в Димитровград, 
для того чтобы на месте оценить 
общий объем работ и совместно 
с депутатами Димитровградской 
городской думы и руководством 
администрации города изыскать 
средства в местном бюджете.

Делегация 
Ульяновской 
области начинает 
работу  
на XV съезде 
«Единой 
России».

кирилл Шевченко �

Сегодня в Москве откры-
вается первый этап XV съезда 
«Единой России». В 11.00 начнут 
работу десять дискуссионных 
площадок, посвященных эконо-
мике, социальным обязательствам 
и демографии, вечером пройдет 
медиафорум, а завтра, 6 февраля, 
состоится пленарное заседание.

В четверг, 4 февраля, губер-
натор Сергей Морозов и предста-
вители президиума регионально-
го политсовета «Единой России» 
встретились с ульяновскими де-
легатами съезда.

Напомним, на конференции 
регионального отделения партии 
26 декабря 2015 года ими были 
избраны наиболее активные се-
кретари первичных отделений: 
Нина Артемкина (Сенгилеев-
ское местное отделение), Анна 
Лукичева (Старомайнское), 
Ольга Мошкова (Мелекесское) и 
Оксана Саттарова (Карсунское). 
К сожалению, Анна Лукичева 
лежит в больнице с воспалением 
легких, соответственно, на съез-
де ульяновское отделение будут 
представлять только трое.

Напутствуя их, Сергей Мо-
розов отметил: «Мы имеем пол-
ное право ехать на съезд партии 
с хорошим настроением. Регион 
хорошо закончил 2015 год, вы-
полнив необходимые показатели 
по всем майским указам пре-
зидента, продемонстрировав 
уверенный рост в привлечении 
инвестиций (90 миллиардов  
рублей - рекорд за последние чет-
верть века, превысивший, кстати, 
показатели постоянного лидера 
РФ - Калужскую область), по-
ложительную динамику в сдаче 
жилья и с ростом индекса про-
мышленного производства. Кро-
ме того, мы показали достойный 
результат в избирательной кам-

Задача - отстаивать  
свою точку зрения 

пании - 38 из 40 мандатов город-
ской думы областного центра по-
лучили единороссы». 

Также глава региона пожелал 
делегатам «не стесняться высту-
пать на съезде, на дискуссион-
ных площадках, не бояться брать 
слово». Он напомнил, что мно-
гие инициативы Ульяновской 
области находят активную под-
держку на верховных этажах фе-
деральной власти, у президента 
Владимира Путина, а это значит, 
что регион движется в русле об-
щероссийских трендов и генери-
рует правильные идеи.

Одним из основных решений 
съезда будет утверждение правил 
процедуры предварительного на-
родного голосования по выборам 
депутатов Государственной думы 
РФ VI созыва, которое пройдет 
по всей стране 22 мая. 

Как сказал секретарь 
ульяновского регионального от-
деления Виктор Корнев: «Мы 
рассчитываем, что это будет не 
просто партийное, а истинно на-
родное голосование, и полностью 
поддерживаем требования, разра-
ботанные к претендентам. В част-
ности, для участия в праймериз 
совершенно необязательно быть 

членом «Единой России», но 
при этом обязательно отсутствие 
двойного гражданство и любой, 
даже непогашенной судимости». 

Продолжая тему предстоя-
щих в сентябре выборов, Сергей 
Морозов отметил, что борьба за 
депутатские мандаты будет не-
простой. «Риторика наших оп-
понентов прекрасно известна, 
- сказал губернатор, - и не под-
тверждена никакими поступка-
ми. Но победителями праймериз 
должны стать настоящие бойцы, 
способные не просто отстаивать 
интересы избирателей и активно 
реализовывать программу пар-
тии, но и уметь противостоять 
таким оппонентам». 

Главное, что ульяновские 
делегаты едут на съезд не про-
сто так, отбыть номер. Неда-
ром заместитель секретаря по 
агитационно-пропагандистской 
работе, вице-спикер ЗСО Игорь 
Тихонов вслед за губернатором 
сказал им: «Не стесняйтесь об-
щаться, задавать вопросы, спо-
рить и отстаивать свою точку 
зрения не только на «круглых 
столах», но и в кулуарах». И не-
даром Корнев подтвердил: «Мы 
не будем молчать, у нас деловой 
и боевой настрой!». 

Делегаты едут на съезд со 
своими идеями. Так, Нина Ар-
темкина собирается выступить 
с инициативой о прекращении 
деятельности коллекторов. Ее 
полностью поддерживает Сергей 
Морозов, заявивший, что речь 

необходимо вести не о каком-то 
«регулировании», а о полном 
запрете передачи кредитными 
структурами права на получе-
ние долгов третьим лицам. «Да и 
сами они обязаны делать это ис-
ключительно в рамках правово-
го поля, не прибегая ни к каким 
угрозам, а что касается самого 
факта существования частных 
организаций микрофинансиро-
вания, так их вообще надо запре-
тить», - добавил губернатор. 

Ольга Мошкова подготовила 
ряд вопросов к министру сель-
ского хозяйства РФ Александру 
Ткачеву, который примет участие 
в одном из «круглых столов». 
Сергей Морозов попросил ее об-
ратить внимание главы ведомства 
на недопустимость сокращения 
финансирования отрасли (идея 
уже осторожно высказана сотруд-
никами минсельхоза). «Этого 
нельзя допустить ни в коем разе! 
- уверен глава региона. - Ну не ра-
стут у нас булки на деревьях! Зато 
за последние шесть лет область 
перенесла пять засух. Добавлю, 
что сегодня, на конец первой неде-
ли февраля, мы не получили еще 
ни копейки на подготовку к весен-
ним полевым работам». 

Добавим, что встреча закон-
чилась буквально перед самым 
отъездом ульяновской делега-
ции в Москву. И в завершение 
ее Виктор Корнев вручил деле-
гатам часы, чтобы они «сверяли 
свое время с временем партии и 
временем губернатора». 

Виктор Корнев вручил 
делегатам часы, чтобы 
они «сверяли свое вре-
мя с временем партии и 
временем губернатора».  
 
фото сергея ершоВа

Региональный  законопроект 
о компенсации взносов за капитальный 
ремонт одобрен  губернатором 
Сергеем  Морозовым.

Ульяновцам компенсируют плату за капремонт
Павел Качкаев, руководитель 
партийного проекта «Единой 
России» «Управдом», замглавы 
комитета Госдумы РФ 
по жилищной политике и 
коммунальному хозяйству:

“На сегодня регио-
нальные законы о льготах 
на капремонт приняты в 
почти половине российских 
регионов, в остальных - бу-
дут приняты в ближайшее 
время. Отмечу, что, даже 
если региональный закон 
принят не 1 января, его 
действие распространяет-
ся на этот период, то есть 
причитающиеся льготы 
будут предоставлены, пла-
тежи будут пересчитаны. 
Добавлю, что вопрос нахо-
дится на особом контроле 

«Единой России»

”

Андрей МАклАев �

На встрече Сергея Мо-
розова с заместителем пред-
седателя правительства 
области Александром Буки-
ным, начальником Главного 
управления труда, занятости 
и социального благополучия 
населения Екатериной Смо-
родой и заместителем пред-
седателя Законодательного 
собрания - председателем ко-
митета по социальной поли-
тике, членом фракции партии 
«Единая Россия» Игорем Ти-
хоновым обсуждались основ-
ные положения законопроек-
та и сроки его принятия.

«Мы продолжаем совер-

шенствовать региональное 
законодательство, направлен-
ное на повышение качества 
жилищно-коммунальных 
услуг и усиление социальной 
поддержки ульяновцев. Перед 
нами стояла задача как мож-
но быстрее отреагировать на 
поручение премьер-министра 
России, лидера нашей партии 
Дмитрия Медведева и как 
можно быстрее рассмотреть 
вопрос о социальной под-
держке отдельных категорий 
граждан. Люди, которые ждут 
сегодня от нас помощи, долж-
ны ее получить», - подчер-
кнул губернатор. 

По словам Екатерины 
Смороды, совместно с коми-
тетом по социальной полити-
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ке регионального парламента 
разработан законопроект об 
установлении ежемесячной 
компенсации расходов на 
уплату взноса на капиталь-
ный ремонт отдельным кате-
гориям граждан. 

Законом предусмотрено 
предоставление компенса-
ционных выплат на начисле-
ния, которые определяются 
на капремонт, для одиноко 
проживающих неработаю-
щих пенсионеров старше 70 
лет и семей, состоящих из 
неработающих пенсионеров 
старше 70 лет, в размере 50 
процентов. Одиноко про-
живающим неработающим 
пенсионерам старше 80 лет и 
семьям, состоящим из таких 
людей, планируется возме-
щать 100 процентов. Кроме 
того, такие же виды ком-
пенсаций предусмотрены 
для инвалидов I и II групп и 
для семей, имеющих 
детей-инвалидов. 
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иринА АнтоновА �

Градостроительная политика в 
Ульяновске неоднократно подверга-
лась критике. Очевидно, что в этой 
сфере назрела острая необходимость 
преобразований. И они идут. Одна-
ко не всегда даже хорошие законы 
применимы на практике. Действи-
тельность многое корректирует. 
Собственно об этом и был наш раз-
говор с юристом Алмазом Кучем-
баевым, который пришел в студию  
ИД «Ульяновская правда».

- С какими проблемами в градо-
строительстве вы сталкивае-
тесь в своей практике?

- Назову две большие многогран-
ные проблемы. Во-первых - это мно-
гоквартирное строительство. Здесь 
есть вопросы ко многим застройщи-
кам и по срокам, и по качеству. При-
чем под качеством надо понимать не 
просто строительные недоделки, но 
и качество инфраструктуры домов, 
которые сегодня сдаются. То есть в 
данном случае мы говорим о точеч-
ной застройке.

Вторая большая проблема - это 
самовольное строительство. Здесь 
можно сказать и о самовольном за-
хвате. К примеру, в районе поселка 
Мостовая есть целые улицы, которые 
возникли в силу захвата этой терри-
тории гражданами, и постройки на 
них самовольных домов. Казалось бы, 
застройка пустырей - естественный 
прирост городов, но порядок узако-
нения таких домов не предусмотрен.

Но самовольное строительство 
- это не только самозахват. К нему 
можно отнести то же «серое» строи-
тельство клубных домов. 

Кроме того, в последнее время 
актуальным стало мошенничество в 
сфере кадастрового учета недвижи-
мости, когда, к примеру, земля вы-
дается по льготной цене. Или право 
на приобретение земли возникает в 
силу того, что те или иные специали-
сты - кадастровые инженеры - рисуют 
объекты, которых нет, или объекты, 
которые не соответствуют тому, что 
есть на самом деле. Из этого вытека-
ет много проблем. И уже есть первые 
уголовные дела.

- Давайте на этих проблемных 
вопросах остановимся более 
подробно. Настоящей бедой для 
Ульяновска становится точеч-
ная застройка. Так, в сентябре 
2014 года Ленинский районный 
суд признал незаконным строи-
тельство гостиницы на улице 
Кролюницкого, где компания 
«Монолитсервис» застраивала 
подземную реку Симбирку. По-
сле длительной работы с при-
ставами застройщик освободил 
участок от ограждения. Однако 
вместо одного строителя реку 
стал засыпать другой. Участок 
огородила компания «Силен». 
На заборе огороженной терри-
тории висит паспорт объекта о 
строительстве многоквартир-
ного дома. Как указано на сайте 
компании «Силен», на участ-
ке площадью 20 соток будет  
23-этажный дом с 220 кварти-
рами. Какова ситуация сегодня?

- Сразу хочу отметить, что точеч-
ную застройку вообще запретить не-
возможно, для этого сначала нужно 
запретить частную собственность. 

Как вы знаете, земельные участ-
ки внутри существующих микро-
районов находятся у того или иного 
лица в собственности, и он вправе 
ими распоряжаться как хочет, в том 
числе застраивать их. У «Силена» 
вблизи озера реки Симбирки была 
в собственности земля трех выку-
пленных и объединенных участков. 
Вернемся к истории с Симбиркой. 
Действительно, в 2014 году нача-
лась застройка территории реки. Мы 
представляли интересы жителей, 
живущих рядом. Их подвалы стала 
затапливать вода - ведь застройщик 
строил прямо на самом озере. 

Тогда-то я и узнал, что есть такая 
подземная река. Несмотря на то что 
она протекает в коллекторах и в этом 
месте выходит наружу, там достаточ-
но чистая вода. Суд тогда установил, 
что этот водоем имеет место быть. 
А документы, подготовленные для 
застройки участка, незаконны. Мы 

долго добивались этой правды - рабо-
тали юристы, прокуратура, депутаты. 
Дело было хорошее в том плане, что 
мы применили закон в чистом виде: 
потребовали освободить зеленую 
зону и убрать незаконную застройку. 

А потом вдруг оказалось, что мы 
освободили ее не для жителей города, 
а для другого застройщика, который 
стал строить на своих трех участках 
многоэтажный дом. При этом он не 
утруждался вывозом земли из вы-
рытого котлована, а засыпал ею то 
самое озеро. Загородил все забором и 
начал вбивать сваи. Причем с самого 
начала было видно, что площади сво-
их участков для строительства ему не 
хватает.  Поэтому он и засыпал озеро, 
чтобы на нем строить. Как оказалось, 
дом в 23 этажа ему разрешили по-
строить только на 20 сотках. В этом 
случае как раз можно говорить о том, 
что это и есть точечная застройка. 

Вот такой дом «съест» вокруг  
себя всю территорию. Ему необ-
ходима соответствующая инфра-
структура, которой нет. Сейчас по 
нашей просьбе в суд обратилась 
уже администрация города. Она 
требует освободить незаконно за-
нятую территорию и ужаться за-
стройщику до площади своего 
участка. В суде «Силен» признал 
это. Однако просит дать ему немно-
го времени: он готов убрать грунт с 
озера и забор, но только когда прой-
дут холода. Судебное решение пока 
не вынесено. Следующее заседание 
в середине февраля. Мы надеемся, 
что все требования будут выпол-
нены. И дороги обратной не будет: 
одно решение суда уже было, в нем 
было четко сказано, что это озеро за-
страивать нельзя.

- А дом все-таки будет  
выстроен?

- Из-за того что «Силен» очень 
долго и упорно не мог ужаться в пло-
щадь своего участка - законные гра-
ницы, я посчитал, что есть основания 
для того, чтобы признать разрешение 
незаконным, и обратился в прокура-
туру. У меня нет полномочий, чтобы 

Градостроительство  
по закону

Подробное интервью  
смотрите 11 февраля

Практика коттеджной застройки 
по «серой схеме» привела к тому, 
что легализация происходит очень 
сложным путем. Сносить их вроде как 
не будут, но все равно придется делать 
проектную документацию

собрать необходимые документы, 
поэтому прокурорские сотрудники 
проверят, сделают запрос, а потом 
будет вынесено окончательное ре-
шение по дому. «Силен» можно по-
нять: компания - собственник тер-
ритории и хочет на ней построить 
дом. Беда в том, что необходимой 
инфраструктуры подобные застрой-
щики не создают. Спрашивается, 
где будут парковать свои авто жиль-
цы дома, где будут отдыхать дети и 
взрослые? И здесь сказывается про-
бел в нормативно-законодательных 
актах. В требованиях к площади 
земельных участков, в том числе и 
по застройкам многоквартирных 
домов, у нас не сказано, что рядом 
с домом должна быть какая-то ин-
фраструктура, поэтому и выраста-
ют такие дома, где отмостка идет по 
границе земельного участка, то есть 
дом строится к ней впритык.

Я выступил с инициативой 
внести изменения в Правила зем-
лепользования и застройки города, 
установить минимальные требова-
ния к застройщикам. Особо там при-
думывать ничего не надо. Если взять 
те же Правила землепользования и 
застройки Санкт-Петербурга, там 
очень подробно обо всем сказано, в 
том числе расписаны требования к 
наличию зеленых, парковочных зон, 
детских площадок. Таким образом, 
можно текст в текст все повторить. Я 
в свое время, когда увидел, что такой 
пробел существует порядка 10 лет, 
очень удивился. На сегодня главное, 
что администрация города не против 
внести такие изменения в Правила 

землепользования и застройки.
- В сентябре прошлого года 
было принято решение о сносе 
3-этажного клубного дома на 
ул. Баумана, 85. В чем причина? 
Много ли таких домов в Улья-
новске? И что делать жителям, 
если дом снесут?

- В этом деле я не участвовал. 
Но ко мне обращались жильцы по-
добных домов, поэтому в целом тему 
изучил. Такая практика на самом 
деле началась не с нашего региона, а 
с Подмосковья и Урала. Но отноше-
ние к тому, по каким «серым схемам» 
строятся так называемые клубные 
дома - дома до пяти этажей, меняет-
ся. Практика сформировалась так: 
чтобы построить такой дом по зако-
ну, надо провести достаточно дорого-
стоящие работы - заказать проектно-
сметную документацию, в отдельных 
случаях - провести ее экспертизу, по-
лучить разрешение на строительство, 
это все требует определенных затрат. 

Но сегодня эти дома составляют 
конкуренцию большим многоквар-
тирным домам за счет того, что они 
по стоимости дешевле. И как раз для 
того чтобы добиться этой дешевиз-
ны, нужно снижать максимальные 
издержки. Застройщики пошли на 
такой хитрый вариант оформления, 
что изначально называли эти дома 
индивидуальными. По сути, они 
скупали 6 соток на месте старого ин-
дивидуального дома, сносили его и 
строили трех -, четырехэтажные дома. 
Потом оформляли их по «дачной 
амнистии»: подавали декларацию в 
Росреестр, где им выдавали свиде-

тельство, что это индивидуальный 
жилой дом. И квартиры в нем прода-
вались не как отдельные помещения, 
а как доля в этом доме. В принципе, 
возражений со стороны граждан не 
было. Поэтому практика существо-
вала очень долго. Во всей этой кру-
говерти позиция органов власти сво-
дилась до недавнего времени к тому, 
что как кадастровый инженер нари-
совал, так оно и верно. Перепрове-
рять его работу никто не брался. Что 
поступало в Кадастровую палату, то 
и ставилось на учет. Что поступало 
из Кадастровой палаты в Росреестр, 
то и регистрировалось. 

Но в 2012 году началось движе-
ние вспять: прокуратура стала требо-
вать от администрации города обра-
щаться в суд с исками о сносе таких 
домов. И первый дом оказался Бау-
мана, 85. Возможно потому, что в нем 
была продана всего одна квартира. И 
вот этот покупатель захотел вернуть 
свои деньги. Суд вынес положитель-
ное решение. Но встал вопрос: что бу-
дет дальше с такими домами, их ведь 
немало. Если потрудиться, я могу на-
звать более двух десятков адресов, но 
на самом деле может оказаться, что 
их в два раза больше. Кстати, в боль-
шинстве сейчас живут. 

А тем временем механизм уже 
заработал. Прокуратура вносит 
предписания администрации, ад-
министрация подает в суд. Сле-
дующий дом на снос был по адресу: 
Тимирязева, 37. Там просто очевид-
но было, что он многоквартирный. 
Когда начался суд, планировка из-
начально создавалась под квартиры 
- это показала экспертиза. Но потом 
он был быстренько перепланирован 
под индивидуальный. В итоге суд 
решил, что дом сносить не нужно, то 
есть застройщик его сохранил в том 
виде, в котором он описан. А если 
дом индивидуальный, то по «дачной 
амнистии» все дальнейшие измене-
ния можно зарегистрировать. 

Дальше практика пошла еще 
интересней. Появились требования 
следующего рода: администрация 
обратилась по дому, расположенно-
му по адресу: 1-й пер. Декабристов, 
25, с требованиями не сносить, а обя-
зать застройщика получить разреше-
ние на реконструкцию дома, то есть 
оформить его многоквартирным. Я к 
чему веду? Эта практика коттеджной 
застройки по «серой схеме» привела 
к тому, что легализация происходит 
очень сложным путем. Сносить их 
вроде как не будут, но все равно при-
дется делать проектную докумен-
тацию. Получается, выгода самой 
схемы теряется. Не знаю, что будет 
дальше. В любом случае я не вижу 
пока никого из участников процесса, 
кто хотел бы, чтобы такие дома сно-
сились, как того требует закон.

- А дом по ул. Баумана, 85 сне-
сут?

- Это еще более интересный во-
прос. Скажите, сколько решений 
судов в принципе исполняются? На 
сегодня по статистике самые лучшие 
приставы - это те, которые достига-
ют хотя бы половины исполнения 
решений. Это для нас сильная боль. 
Мы представляем интересы в суде и 
должны гарантировать или, по край-
ней мере, быть уверенными в том, что 
решение суда будет исполнено. Но то 
внимание, которое уделяется службе 
судебных приставов самим государ-
ством, настолько незначительное, 
что успехов они не достигают.
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ВТБ24 и Почта России 
подписали соглашение  
о создании нового банка 

Почта Банк создан на базе дочерне-
го банка ВТБ24 - «Лето Банка». Почта 
России в лице дочерней компании при-
обрела 50% минус одну акцию будущего 
Почта Банка. К операционной деятель-
ности в сети почтовых отделений Почта 
Банк приступит уже в первом квартале 
2016 года. В ближайшие три года запла-
нировано открытие более 20 тыс. окон 
банка в 15 тыс. отделениях почтовой свя-
зи. В 2016 году - не менее 6,5 тыс. окон в  
3,5 тыс. отделений почты. В наблюдатель-
ный совет новой кредитно-финансовой 
организации войдут представители 
Минкомсвязи РФ, Почты России и 
Группы ВТБ.

Компания Tele2 подвела 
итоги технического 
развития в 2015 году

С момента запуска коммерческих 
операций в Ульяновской области в июне 
2015 года техническая служба мобиль-
ного оператора провела масштабные 
работы по модернизации сетевой инфра-
структуры. За полгода компания обеспе-
чила покрытие 3G во всех 22 райцентрах 
Ульяновской области. Последними на-
селенными пунктами, где жители полу-
чили доступ к скоростному мобильно-
му Интернету, стали Павловка, Старая 
Кулатка, Радищево, Тереньга и Сурское. 
Также Tele2 увеличила емкость сети в 
областном центре и провела локальные 
работы по улучшению качества голосо-
вого сигнала в городе и области. 

НИИАР продлил 
срок эксплуатации 
исследовательской 
ядерной установки

На основании результатов комплекс-
ного обследования технического со-
стояния и оценки остаточного ресурса 
элементов и систем, важных для безо-
пасности, а также зданий и сооружений 
исследовательской ядерной установки 
(ИЯУ) ВК-50 эксплуатирующей орга-
низацией, которой является АО «ГНЦ 
НИИАР», по согласованию с Госкор-
порацией «Росатом» было принято ре-
шение о продлении срока эксплуатации 
установки на пять лет. В компании под-
черкивают: решение о продлении срока 
эксплуатации является фактическим 
признанием безопасности установки.

МФЦ Ульяновской 
области заключил 
соглашение с 
Федеральной 
корпорацией по развитию 
малого и среднего 
предпринимательства

Соглашение предусматривает взаи-
модействие корпорации и многофункци-
ональных центров Ульяновской области 
по оказанию помощи субъектам малого 
и среднего предпринимательства. Речь 
идет о предоставлении на базе МФЦ 
трех услуг: подбор по заданным пара-
метрам сведений о недвижимом имуще-
стве, предоставление информации для 
представителей бизнеса об организации 
процедуры закупок товаров, работ, услуг, 
а также необходимых данных о формах и 
условиях финансовой поддержки субъ-
ектов малого и среднего предпринима-
тельства. В дальнейшем корпорация 
планирует расширить этот перечень.

В региональном 
управлении Федеральной 
службы судебных 
приставов создана 
первичная профсоюзная 
организация

Такое решение было принято на пер-
вом учредительном собрании, которое 
состоялось 29 января. В совещании по 
вопросу образования профсоюза при-
няли участие более 70 сотрудников ре-
гионального УФССП, в том числе пред-
ставители отделов судебных приставов 
(ОСП) по Майнскому, Павловскому, 
Карсунскому районам. Возглавила ППО 
УФССП области заместитель руководи-
теля управления Галина Добровольская.

Совет по 
промышленной 
политике 
рассмотрел 
проблемы 
отрасли 
строймате-
риалов. 

Кирилл ШевченКо   �

На первом в этом году за-
седании областного совета по 
промышленной политике в 
числе прочих вопросов (о них 
«Ульяновская правда» рассказал 
в пятничном номере от 29 янва-
ря) была обсуждена работа от-
расли строительных материалов.

По словам заместителя ми-
нистра строительства, жилищно-
коммунального комплекса и 
транспорта  региона Евгения 
Лазарева, несмотря на вроде бы 
неплохие показатели (одного 
кирпича в области в 2015 году 
было произведено 192 миллиона 
штук), главные предприятия от-
расли, такие как Сенгилеевский 
цементный завод, завод «Сили-
катчик», УКСМ, КПД-1 и дру-
гие, не вырабатывают имеющие-
ся мощности.

Одной из проблем был назван 
активный ввоз в область ЖБИ и 
керамзитового кирпича из дру-
гих субъектов - Мордовии, Сара-
товской и Самарской областей.

При этом, по словам ге-
нерального директора ООО 
«ЖБИ-1» Виктора Красникова, 
другой наш сосед - Татарстан - на 
протяжении уже семи лет под-
держивает фактическое эмбарго 
на ввоз к себе железобетонных 
изделий ульяновского произ-
водства. То есть на практике не-
обходимые ограничения ввести 
реально, не нарушая при этом 
закона о конкуренции.

Подтвердила его слова и пред-
седатель комитета по строитель-
ству, промышленности, транс-
порту и дорожному хозяйству  
областного Законодательного со-
брания Алсу Садретдинова. «Во-
просы о том, какие можно при-
менять в регионе строительные 

материалы, на самом деле можно 
регулировать, - заявила она. - До-
статочно прописать эти нормы 
в градостроительных планах и в 
проектно-сметных документаци-
ях строящихся объектов».

Поддержал ее и губернатор 
Сергей Морозов, предложивший 
для начала поставить обязатель-
ным условием использовать 

только стройматериалы мест-
ного  производства при реали-
зации разрабатываемой сейчас 
программы по поддержке строи-
тельства жилья для молодых 
специалистов в сельской местно-
сти. (Речь идет о 50-процентной 
компенсации стоимости такого 
жилья из областного бюджета. 
Ориентировочно закон вступит 

Эмбарго или   экспорт? 

В сфере производства строительных 
материалов в Ульяновской области сегодня 
реализуется семь инвестиционных проектов  
на сумму   9,8 миллиарда рублей

В состав шведской де-
легации вошли пред-

ставители четырех крупных 
компаний. Одна из них - Volvo 
Trucks - уже представлена в 
нашем регионе. Как сообщил 
менеджер по продажам пред-
приятия Евгений Жевако, в 
поселке Новоспасское работа-
ет авторизованная сервисная 
станция Volvo Trucks. Он также 
отметил, что у шведского ав-
томобилестроителя есть завод 
по выпуску тяжелых грузови-
ков на территории РФ, и при-
гласил к сотрудничеству с ним 
ульяновских производителей 
автокомпонентов.

Налажен контакт с 
Ульяновской областью и у 
финско-шведского концерна 
Fortum. В этом году компания 
планирует приступить к стро-
ительству на территории ре-

гиона  ветропарка мощностью  
35 МВт. По словам представи-
теля российского подразделе-
ния Fortum Сергея Чижова, 
компания владеет еще целым 
рядом технологий в энер-
гетике, которые могут быть 

интересны нашей области. В 
качестве примера он привел 
мусоросжигающие заводы, как 
в Швеции, вырабатывающие 
тепло и электричество, и био-
станции на щепе и торфе - как 
в Прибалтике.

Свою заинтересованность в 
сотрудничестве выразил и круп-
нейший в Швеции архитектур-
ный концерн Semren&Mаnsson.

- Одно из специфических 
направлений, в которых мы ра-
ботаем, - это социальная сфера. 
У нас есть специальное подраз-
деление, которое занимается 
проектированием медицин-
ских учреждений. В России 
мы сейчас проектируем пять 
таких объектов, - рассказал ру-
ководитель московского офиса 
Константин Соколов. - Нам ин-
тересно сотрудничество в этой 
области и здесь. Как я слышал, 

Шведы прощупали почву… 
Представитель Vireo Energy 
Алексей Ющук:

“Мы занимаемся 
прямыми инвестициями 
в производство энергии 
из возобновляемых ис-
точников, то есть со сто-
роны региона не требует-
ся ни копейки вложений, 

только согласие

”

стр.   3
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нить усилия производителей и 
власти  «пробить» тему».

То, что ничего нереального 
в экспортно ориентированной 
деятельности ульяновских пред-
приятий нет, подтвердил предсе-
датель правления Корпорации 
по развитию предприниматель-
ства Руслан Гайнетдинов. По его 
словам, только в прошлом году 
наши бизнесмены, ни разу до 
этого не выходившие на внеш-
ние рынки, заключили семь 
экспортных контрактов. Все 
- благодаря курсовой разнице 
валют…

Эмбарго или   экспорт? 

в силу с первого июля, когда 
будут готовы типовые про-
екты домов, которые войдут 
в программу.)  Как пояснил 
первый вице-премьер Алек-
сандр Чепухин, пока в проек-
те уже прописано обязатель-
ное использование только 
деревянных конструкций 
и кирпича ульяновского 
производства. Список по-
тенциальных компаний-
поставщиков прилагается. 

Генеральный директор 
ПАО «Ульяновский ком-
бинат строительных мате-
риалов» Андрей Шкунов 
перевел разговор в иную 
плоскость. Он напомнил, 
что при всей необходимо-
сти и важности программы 

импортозамещения сегодня,  
с изменением курса рубля, 
у предприятий стройинду-
стрии появились большие 
возможности работать на 
экспорт. Именно сейчас 
можно нивелировать не пре-
подъемные ранее затраты на 
логистику.

К примеру, УКСМ раз-
рабатывает сейчас тему 
экспорта так называемых 
легких керамзитов. «Да, 
существуют определенные 
таможенные вопросы, не-
которые заградительные 
меры, - сказал Шкунов, - но 
высокая доходность и реаль-
ная возможность загрузки 
простаивающих мощностей 
стоят того, чтобы объеди-

в Ульяновской области раз-
работаны большие планы по 
развитию медучреждений. 

Пока одни представители 
шведского бизнеса, что на-
зывается, прощупывали по-
чву, компании Vireo Energy 
удалось взять быка за рога: 
региональным властям при-
шелся по вкусу инвестпро-
ект в сфере возобновляемой 
энергетики - третьего февра-
ля стороны подписали дого-
вор о намерениях. Речь идет 
о создании станции, которая 
будет генерировать электро-
энергию на полигоне твердых 
бытовых отходов. Подобный 
объект Vireo Energy уже запу-
стила в Ленинградской обла-
сти. На стадии строительства 
- станции в Екатеринбурге, 
Челябинске, Москве и Мо-

сковской области. За время 
пребывания в Ульяновской 
области специалисты компа-
нии осмотрели четыре поли-
гона: два в Ульяновске и два в 
Димитровграде. Ульяновские 
свалки, по их мнению, имеют 
потенциал - суммарная мощ-
ность двух объектов может 
составить 1 мегаватт.

- Хочу рассказать немного 
о нашей модели: мы занима-
емся прямыми инвестициями 
в производство энергии из 
возобновляемых источников, 
то есть со стороны региона не 
требуется ни копейки вложе-
ний, только согласие, - под-
черкнул представитель Vireo 
Energy Алексей Ющук.

Планируется, что пло-
щадка проекта расположится 
на полигоне твердых быто-

вых отходов «Баратаевка». В 
ближайшее время компания 
Vireo Energy проведет пред-
варительный анализ газа на 
ней.  Правительство области 
окажет необходимую адми-
нистративную поддержку в 
случае положительного ре-
зультата испытаний.

- Сфера возобновляемой 
энергетики является достаточно 
привлекательной для инвестиро-
вания. Применение наилучших 
технологий в сфере преобразо-
вания свалочного газа в энергию 
крайне актуальная и своевремен-
ная задача для нашего региона. 
Реализуя этот проект, мы можем 
решить несколько задач -  улуч-
шить экологию,  привлечь инве-
стиции и создать  новые рабочие 
места, - подчеркнул губернатор 
Сергей Морозов. 

главные предприятия 
отрасли не вырабатывают 
имеющиеся мощности. 
 
фото сергея ершова

Кирилл ШевченКо  �

В рамках программы техни-
ческого перевооружения в АО 
«Авиастар-СП» продолжается 
поставка, модернизация и активи-
зация современного высокотехно-
логичного оборудования.

В настоящее время в метал-
лургическое производство, где в 
основном ведется строительство 
трубопроводов, внедряется ав-
томатическая аргонодуговая и 
контактная сварка, которая обес-
печивает комплексный подход к 
изготовлению деталей и стабиль-
ный процесс работы.

Новое оборудование уста-
новлено и в механокаркасном 
производстве. Современные об-
рабатывающие станки позволя-
ют работать с длинномерными 
агрегатами, габариты которых 
достигают 18 м. На данном 
оборудовании будут изготав-
ливаться детали планера для  
Ил-76МД-90А, силовые элемен-
ты для МС-21, в перспективе - 
продукция для Ил-112В.

Производство технологиче-
ской оснастки благодаря совре-
менному и первому в Ульяновске 
оптико-шлифовальному станку 
обеспечивает весь завод мери-
тельными и режущими инстру-
ментами особой сложности и точ-
ности с допусками до 1 микрона.

Переход к высокотехнологич-

ному оборудованию дает значи-
тельные результаты: временные 
затраты на изготовление сокраща-
ются, а объемы производства уве-
личиваются. Новые технологии 
исключают человеческий фактор, 
позволяют повысить качество из-
готавливаемой продукции и су-
щественно снизить трудоемкость. 

 - В 2015 году в рамках реали-
зации программы техперевоору-
жения на АО «Авиастар-СП» вне-
дрили 22 единицы оборудования, 
еще 13 единиц завезено и будет 
также введено в эксплуатацию, - 
отмечает заместитель техническо-
го директора АО «Авиастар-СП»  
Илья Терехин. - На 2016 - 2018 
годы удалось утвердить семь 
масштабных проектов по тех-
ническому перевооружению и 
реконструкции существующих 
производственных мощностей. 
Пять из них касаются самоле-
та Ил-76МД-90А. Они направ-
лены на дооснащение и замену 
устаревшего оборудования в за-
готовительном, металлургиче-
ском, механообрабатывающем 
и агрегатно-сборочном произ-
водствах, а также в производстве 
окончательной сборки. Другой 
проект затрагивает Ил-112В, и 
седьмой подразумевает собой тех-
ническое перевооружение участка 
изготовления высокоресурсных 
трубопроводов для производства 
воздушных судов.

5 АН-124 «РУслАН»  ВТА ВоеННо-КосМИчесКИх сИл РФ   

зА чеТыРе МесяЦА 2015 гоДА  ДосТАВИлИ НА АВИАБАзУ 

«хМейМИМ» зеНИТНо-РАКеТНый КоМПлеКс с-400 «ТРИУМФ»,  

5 МНогоЦелеВых ВеРТолеТоВ МИ-8АМТШ-В «ТеРМИНАТоР»,  

16 УДАРНых ВеРТолеТоВ МИ-24, 4 МИ-35М И МНогое ДРУгое..

Андрей МАКлАев  �

Авиакомпания «Ред Вингс», 
ведущая работу по перерегистра-
ции своего юридического адреса 
с московского на ульяновский, 
назначена регулярным перевоз-
чиком на договорных авиалиниях 
между пунктами на территории 
Российской Федерации и Респуб-
лики Хорватии.

Компания будет осуществлять 
регулярные перевозки пассажи-
ров, багажа, грузов и почты по 
маршрутам:

«Москва - Дубровник - Москва» 
с частотой 7 рейсов в неделю;

«Москва - Пула - Москва» с 
частотой 7 рейсов в неделю;

«Москва - Сплит - Москва» с 
частотой 5 раз в неделю.

Из Москвы в Хорватию 

Справка «Ульяновской правды» 
 АО «Ред Вингс» (Red Wings Airlines) - российская авиакомпания, основанная в 
1999 году, является крупнейшим в России коммерческим эксплуатантом  воз-
душных судов отечественного производства Ту-204-100 и Sukhoi Superjet - 100. 
Парк авиакомпании насчитывает восемь Ту-204-100 и пять Sukhoi Superjet-100. 
В настоящее время авиакомпания осуществляет перелеты из Домодедово в Ма-
хачкалу, Минеральные Воды, Ростов, Анапу, Саратов, Грозный, Сочи, Симферополь, 
Ульяновск. И  выполняет круглогодичные чартерные рейсы по наиболее популяр-
ным туристическим направлениям.

Ульяновский авиазавод продолжает 
модернизацию

Цифра
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Василиса КрасноВа  �

Об этом в среду, тре-
тьего февраля, сообщил 
губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов 
на встрече с представи-
телями региональных от-
делений общероссийских 
общественных организа-
ций «Деловая Россия» и 
«Опора России». 

Открывая совещание, 
он отметил, что сейчас 
правительство региона 
работает над переформа-
тированием плана обе-
спечения экономического 
роста, принятым на трех-
летний период  в 2014 
году. Поддержка мало-
го и среднего бизнеса  
при этом останется  
в числе приоритетных на-
правлений. 

Похожую позицию 
заняли и федеральные 
власти: из 96 различных 
пунктов антикризисного 
плана Правительства РФ 
более 20 касаются содей-
ствия развитию предпри-
нимательства. Многие 
предложения, зафиксиро-
ванные в 105-страничном 
документе, родом из 
Ульяновской области.

- Если пробежаться по 
пунктам антикризисного 
плана, можно увидеть ряд 
предложений, которые 
неоднократно озвучива-
ли на площадках недель 
предпринимательских 
инициатив представите-
ли регионального бизне-
са и были поддержаны 
губернатором Сергеем 
Морозовым. Например, 
введение патента для са-
мозанятых граждан, ве-
дущих свою деятельность 
без статуса ИП, с возмож-
ностью его уплаты в элек-
тронном виде по системе 
единого льготного плате-

жа, - прокомментировал 
председатель правления 
Корпорации по развитию 
предпринимательства 

Ульяновской области 
Руслан Гайнетдинов.  

Также с подачи 
ульяновского бизнеса в 
Госдуму РФ внесен за-

конопроект об установ-
лении дополнительных 
гарантий неухудшения 
условий налогообложе-

деловой партнёр
Ульяновская правда
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С подсказки  
бизнеса

Масштабирование 
бизнеса в планах 
и у фитнес-клуба 
«Ультра», получив-
шего награду по 
итогам прошлого 
года как лучший 
бизнес-проект  
в сфере спорта.  
 
фото сергея ершова

Разъяснен порядок и срок подачи  

декларации ИП, прекратившего свою 

деятельность.

По словам управляющего Романа 
Казакова, сейчас членами клуба 
являются 1650 человек. До конца года 
центр рассчитывает увеличить эту 
цифру в полтора раза. В дальнейшем 
надеемся открыть свои фитнес-клубы  
во всех районах Ульяновска

Предложения ульяновских предпринимателей 
вошли в антикризисный план Правительства РФ.

ния субъектов малого и 
среднего предпринима-
тельства. В соответствии 
с проектом, если какие-
либо налоговые поправки 
ухудшают жизнь вновь 
зарегистрированного ма-
лого предприятия, то та-
кое предприятие в тече-
ние четырех лет сможет 
работать в условиях, дей-
ствовавших на момент 
его регистрации. 

В числе других ини-
циатив ульяновского 
бизнеса, поддержанных 
федеральным центром, 
- введение моратория на 
повышение коэффици-
ента дефлятора, по ко-
торому рассчитывается 
ЕНВД, на 2017 год. Кроме 
этого, в антикризисный 
план вошел целый блок 
предложений, связан-
ных с реформированием 
контрольно-надзорной 
деятельности, как-то: вне-
сение дополнительной 
санкции предупреждения 
во все статьи КоАП, пере-
ход от наказания в виде 
штрафов к оказанию кон-
сультативной помощи, 
мониторинг внеплановых 
проверок бизнеса. 

Перед совещанием 
глава региона посетил 
нескольких предпри-
нимателей, ставших по-
бедителями областных 
конкурсов по итогам про-
шлого года. Обладатель 
звания «Открытие года» 
24-летний Кирилл Чер-
нов, владеющий кожевен-
ной мастерской, расска-
зал губернатору о планах 
по экспорту своей про-
дукции. По его словам, в 
настоящее время он ведет 
переговоры с двумя стра-
нами: Германией и Ни-
дерландами. На террито-
рии Ульяновской области 
спрос на его продукцию 
тоже есть: изделия руч-
ной работы пользуются 
спросом как у частных 
заказчиков, так и у круп-
ных организаций.

- Только сегодня нам 
поступил повторный за-
каз от завода «Немак». 
По программе импорто-
замещения мы им делали 
сумки для инструментов. 
Они остались довольны 
и вот буквально сегодня 
с утра  попросили изгото-
вить дополнительно еще 
16 изделий, - поделился 
новостью Чернов. 

Масштабирование 
бизнеса в планах и у 
фитнес-клуба «Ультра», 
получившего награду по 
итогам прошлого года как 
лучший бизнес-проект в 
сфере спорта. По словам 
управляющего Романа 
Казакова, сейчас члена-
ми клуба являются 1650 
человек. До конца года 
руководство спортивно-
го центра рассчитывает 
увеличить эту цифру в 
полтора раза. В дальней-
шем «Ультра» надеется 
открыть свои фитнес-
клубы во всех районах 
Ульяновска.   

Подтвердить нулевую 
ставку по НдС стало 
проще

С 1 января 2016 года для 
подтверждения нулевой став-
ки по НДС налогоплательщику 
больше не нужно представлять 
подтверждающие документы на 
бумаге. Теперь законодательно 
предусмотрено, что одновремен-
но с налоговой декларацией по 
НДС можно представить реестры 
в электронной форме, заменяю-
щие бумажные документы.

Электронные реестры просты 
и содержат минимальные све-
дения из деклараций на товары 
и товаросопроводительных до-
кументов, по которым осущест-
влялся экспорт товаров. Всю 
остальную необходимую инфор-
мацию налоговые органы будут 
получать от ФТС России.

В РФ могут изменить 
требования к табачным 
павильонам

Ограничения торговли табач-
ной продукцией и табачными из-
делиями хотят скорректировать. 
Соответствующий законопроект 
внесен в Госдуму РФ. Авторы 
документа предлагают уточнить 
понятие «павильон», введя до-
полнительную характеристику 
для такого строения, заключаю-
щуюся в отсутствии какой-либо 
строительной конструкции меж-
ду покупателем и продавцом. 
Предполагается, что это позво-
лит более четко разделить такие 
торговые объекты, как киоски и 
павильоны, определения кото-
рых на данный момент допуска-
ют двоякое толкование.

Скорректирована форма 
декларации по ЕНВд

ФНС России внесла поправ-
ки в форму декларации по ЕНВД. 
В частности, приведен в новой 
редакции раздел 2 декларации 
«Расчет сумм ЕНВД по отдель-
ным видам деятельности». В нем 
добавлена строка 105 «Ставка на-
лога». Необходимость поправки 
вызвана изменениями в налого-
вом законодательстве. Напом-
ним, что теперь региональные 
власти вправе устанавливать на-
логовые ставки по ЕНВД в пре-
делах от 7,5 до 15% в зависимости 
от категории налогоплательщика 
и вида. Кроме того, изменены 
штрих-коды некоторых страниц, 
на титульном листе больше не 
требуется ставить печать органи-
зации. 

Роскомнадзор планирует 
блокировать сайты 
вместе с их «зеркалами»

Соответствующий законо-
проект находится на этапе разра-
ботки. Решение о необходимости 
такого нововведения приняли 
правообладатели на специально 
организованном совещании.

 Речь в новом законопроекте 
будет идти как о временных, так 
и о постоянных блокировках. 
Кроме того, в документе будет 
обозначено точное определение 
понятия «зеркала» сайта, отме-
тил портал rsute.ru.

Сегодня  суд не имеет пра-
ва блокировать так называемый 
«двойник» сайта, так как подоб-
ное понятие в современном зако-
нодательстве не упоминается.
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Квартиру российской семье!
Альбина Гусева, генеральный 
директор ОАО «Ульяновская 
областная корпорация ипотеки 
и строительства»: 

“Очень хочется двигать эту 
программу гораздо больше. Про-
грамма очень интересная, люди 
туда идут. Но условия льготного кре-
дитования должны при этом сохра-
ниться. На сегодняшний момент в 
реестре 1084 участника. Хорошая 
динамика, это подтвердили и пред-
ставители строительной сферы РФО 
на региональной конференции. Все-
го за счет программы запланирова-
но строительство семи тысяч квар-
тир. Такое число на тысячу человек, 
прописанных в реестре, - это слиш-
ком мало. Для того чтобы выполнить 
те задачи, которые мы перед собой 
ставим, динамика должна быть как 

минимум в три раза выше

”

Губернатор 
Сергей Морозов 
дал поручение 
разработать проект 
расширения 
категорий граждан, 
имеющих право на 
покупку жилья в 
рамках программы 
ЖРС. 

Дарья суДареВа �

В ходе совещания  с участием предста-
вителей строительных компаний Ульянов-
ска губернатор Сергей Морозов заявил: 
«Строительный комплекс является для 
нас локомотивом развития и повышения 
благосостояния людей. Поэтому данному  
вопросу я уделяю большое внимание». 

Основные инструменты по сохранению 
темпа строительства в регионе - реализация 
проектов комплексного освоения терри-
торий и активное участие в федеральных 
целевых программах. Одной из таких про-
грамм стало «Жилье для российской се-
мьи» (ЖРС). 

Напомним, ЖРС реализуется в рамках 
государственной программы «Обеспечение 
доступным и комфортным жильем и ком-
мунальными услугами граждан Россий-
ской Федерации». Суть ее в том, что граж-
дане в возрасте от 25 до 40 лет, относящиеся 
к установленным категориям, имеющие по-
стоянную работу и нуждающиеся в жилье, 
могут претендовать на приобретение квар-
тиры экономкласса. При этом их совокуп-
ные семейные доходы должны позволять 
приобрести жилье с помощью ипотеки, 
средств материнского капитала или других 
форм государственной или муниципальной 
поддержки.

Категорий граждан несколько - это 
люди, проживающие в аварийных и непри-
годных для жизни помещениях, имеющие 
одного и более детей, бюджетники. При 
этом цена квартир экономкласса по этой 
программе в расчете на один квадратный 
метр общей площади не должна превышать 
35 тысяч рублей, или 80 процентов от оцен-
ки рыночной стоимости такого жилья.

Восемь застройщиков  
на одну госпрограмму

Ульяновская область считается од-
ним из первых субъектов, начавшим рабо-
тать по программе ЖРС. Были приняты 
нормативно-правовые акты, определен 
уполномоченный орган по реализации про-
граммы на территории региона  - мини-
стерство строительства, ЖКК и транспорта  
области. 

В результате конкурсного отбора за-
стройщиков были выбраны восемь ком-
паний с одиннадцатью земельными 

На финансирова-
ние данных мер под-

держки потребуется порядка 23 
миллионов рублей. Эти средства 
предусмотрены в региональном 
бюджете. Законопроект получил 
оценку регулирующего воздей-
ствия, социально-экономический 
эффект от данных мер подтверж-
ден заключением соответствую-
щих органов. Сегодня должно 
быть получено заключение со 
стороны контрольно-надзорных 
инстанций.

В четверг на встрече с делега-
тами Ульяновского регионального 
отделения «Единой России», из-
бранными для участия в XV съез-

де партии, Сергей Морозов пообе-
щал, что уже в ближайшее время 
список получателей таких льгот 
будет расширен. 

Как отметил Игорь Тихонов, 
фракция партии «Единая России» 
готова максимально сократить сро-
ки рассмотрения законопроекта и 
вынести его на внеочередное засе-
дание Законодательного собрания 
уже на следующей неделе. «По-
рядка 50 тысяч человек, прожива-
ющих на территории Ульяновской 
области, получат такие меры под-
держки. Компенсация распростра-
нится на взносы на капремонт, 
оплаченные с 1 января 2016 года. 
Это очень серьезный шаг в услови-

ях нынешней достаточно сложной 
экономической ситуации. Мы обя-
заны поддержать ряд категорий 
граждан, и, хотя это и довольно се-
рьезная нагрузка на региональный 
бюджет, мы к ней готовы, потому 
что понимаем ту ответственность, 
которая на нас возложена. Глав-
ным нашим принципом останется 
принцип адресности и нуждаемо-
сти. Мы ведем постоянный мони-
торинг социально-экономической 
эффективности мер поддержки и 
постоянное вычленение тех групп 
людей, которым эта поддержка 
требуется срочно», - подчеркнул 
вице-спикер. По его словам, де-
путаты в настоящее время внима-

тельно изучают аналогичное зако-
нодательство других регионов. На 
площадке ЗСО будет организова-
но обсуждение с общественными 
организациями, представляющи-
ми те или иные категории граж-

дан. На основе этих обсуждений, 
возможно, будут подготовлены 
новые предложения по расшире-
нию категорий граждан, претенду-
ющих на такую меру социальной 
поддержки.

Ульяновцам компенсируют плату за капремонт
стр.   4

участками: ООО «Запад»,  ООО «Запад-2»,  
ООО «Новая Жизнь Недвижимость»,  
ООО «УльяновскЦентрГазстрой», ООО «Ке-
рамзит», ООО «Аргоника»,  ООО «ДВЛ-
девелопмент» и  ООО «СпецСтрой» (Дими-
тровград). 

Региональным оператором ЖРС стало 
ОАО «Ульяновская областная корпорация 
ипотеки и строительства». Организация про-
делала большую работу на стадии запуска 
программы, информируя население, муни-
ципальные образования и застройщиков о 
сути ЖРС. Только за прошедший год было 
проведено порядка тридцати обучающих се-
минаров. С марта 2015-го  на базе корпора-
ции функционирует специально созданный 
контакт-центр. 

В прошедшем году в России было введе-
но в эксплуатацию 83 миллиона квадратных 
метров жилья. Из них 939 тысяч - на счету  
Ульяновской области. В этом году регио-
нальный план - до 960 тысяч квадратов. По 
мнению министерства строительства, ЖКК и 
транспорта, достигнутый показатель - резуль-
тат совместной плодотворной работы всего 
строительного комплекса и своевременно 
оказанных мер государственной поддержки 
отрасли. «В настоящее время ведется форми-
рование сводного реестра граждан, имеющих 
право на приобретение жилья в рамках про-
граммы «Жилье для российской семьи». На 
первое января этого года в него внесены 1084 
семьи», - прокомментировал заместитель ми-
нистра строительства, ЖКК и транспорта об-
ласти Евгений Лазарев. 

Помимо строительства жилья, губернатор 
поставил перед застройщиками задачу сфор-
мировать современные территории близ но-
вых домов. «Наша задача - строить качествен-
ное и доступное жилье, улучшать условия 
проживания граждан и повышать качество 
услуг ЖКХ. Но не менее важно - обеспечить 
комплексное развитие осваиваемых терри-
торий, доступность транспорта и объектов 
социального назначения. Особое внимание 
нужно уделить инфраструктуре для людей с 

программы «Жилье для российской семьи» до 2020 
года. Этот проект заслуживает такого решения, я 
дам поручение проработать его», - заявил премьер-
министр  в прошлую среду на форуме первичных 
отделений «Единой России» Москвы и Москов-
ской области. За это ратуют и местные застройщики. 
«Нужно убедить Минстрой и Минфин сохранить 
программу. Хочется, чтобы ЖРС работала сама и с 
помощью господдержки ипотеки», - отметил Лушин. 

А пока Москва решает сложившуюся ситуа-
цию, губернатор Сергей Морозов дал поручение 
разработать проект расширения категорий граж-
дан, которые имеют право на покупку жилья в рам-
ках программы. Такая мера поможет ускорить темп 
развития программы ЖРС. Приобрести жилье по 
программе смогут специалисты ИТ-сферы, строи-
тельной отрасли и производства строительных 
материалов, сельского хозяйства, а также молодые 
семьи независимо от наличия детей.

Справка «Ульяновской правды» 
Правительство Ульяновской области ежегодно направляет на меры социальной 
поддержки по оплате ЖКУ разным категориям граждан порядка трех миллиардов 
рублей. Речь идет о ветеранах труда федерального и регионального значения, 
педагогических работниках, одиноких пенсионерах, семьях с детьми-сиротами, 
детьми-инвалидами и других категориях граждан. В Ульяновской области установ-
лено полное освобождение от оплаты за ЖКУ инвалидов и участников Великой 
Отечественной войны: предусматривается региональная компенсация 50% на-
ряду с федеральной 50-процентной компенсацией.

Справка «Ульяновской правды»  
Программа субсидирования ипотеки была запущена в марте прошлого года для того, чтобы 
помочь людям в покупке жилья после резкого роста ставок по кредитам из-за повышения ключе-
вой ставки в декабре 2014-го до семнадцати процентов. В рамках программы ставка не должна 
превышать двенадцати процентов годовых, разницу с рыночной процентной ставкой банкам 
возместит государство.

ограниченными возможностями здоровья, а 
также благоустройству территорий, созданию 
комфортных зон отдыха для ульяновцев всех 
возрастов», - сказал Сергей Морозов, осмотрев 
новый многоквартирный дом № 14 на улице 
Транспортная в Железнодорожном районе. 
Дом общей площадью 29 тысяч квадратных 
метров строился два года и сегодня  введен в 
эксплуатацию. Во дворе - крытая парковка, в 
шаговой доступности находятся три аптеки, 
пять детских садов, два лицея, городская по-
ликлиника и государственный университет.

Глава региона отметил слишком большую 
нереализованную территорию рядом с домом и 
предложил чиновникам рассмотреть вопрос о 
ее дальнейшем благоустройстве, в том числе о 
возможности разбить сквер на берегу Свияги. 

Ипотека на финише
«Жилье для российской семьи» - програм-

ма эффективная. Это признают и правитель-
ство, и застройщики, и, конечно, участники 
ЖРС. Но у нее есть свои нюансы. Одним из 
таких оказалось ипотечное кредитование. 
Программа жестко завязана на ипотеке с госу-
дарственной поддержкой, которая, увы, долж-
на завершиться в марте этого года. 

Возможное завершение программы госу-
дарственного субсидирования ипотеки  мо-
жет привести к росту ставок по жилищным 
кредитам и падению спроса на новостройки. 
Учитывая тот факт, что порядка 80 процентов 
участников программы ЖРС - люди, выпла-
чивающие ипотеку, ни к чему хорошему по-
добное решение не приведет. 

Например, ульяновская строительная 
компания «Запад» продает 65 процентов 
квартир при поддержке государства. «Если 
это рухнет, мы фактически потеряем рынок 
еще на 40 процентов. Хотя сама программа 
перспективная и вызывает большой интерес у 
наших покупателей», - прокомментировал ди-
ректор ООО «Запад» Константин Лушин. 

Продлить программу  
или не продлевать?

Еще один немаловажный факт - по всем 
нормативным документам «Жилье для рос-
сийской семьи» должно закончить свое дей-
ствие к 2017 году. А это не вписывается в 
планы как федерального, так и регионального 
ведомств. 

За урегулирование ситуации взялся лидер 
партии «Единая Россия» Дмитрий Медведев. 
«Есть предложение продлить срок действия 
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Чебоксары

млрд рублей 
составил оборот роз-

ничной торговли в республике марий 
Эл за 2015 год, что 12,4% меньше, чем 
за аналогичный период 2014 года. При 
этом удельный вес пищевых продуктов, 
включая напитки, и табачных изделий 
составил 47,7%, непродовольственных 
товаров - 52,3% 

115 
млн рУблей былО сэкОнОм-
ленО в резУльтате закУпОк 
тОварОв, рабОт и УслУг для 
Обеспечения мУниципаль-
ных нУжд УльянОвска 
в 2015 гОдУ

В посольстве Италии в Москве состоя-
лась презентация экономического потен-
циала Кировской области. Как сообщает 
пресс-центр правительства региона, 
итальянским бизнесменам было пред-
ложено сотрудничество по внедрению 
новых технологий в агропромышленном 
комплексе, в том числе в молочном жи-
вотноводстве, а также возможность соз-
дания на базе существующих хозяйств 
современного производства сыра по 
итальянским технологиям. Кроме того, 
представители Кировской области выра-
зили  заинтересованность в обмене опы-
том с итальянскими партнерами.
- Более 90% итальянской экономики 
составляют малые и средние предпри-
ятия, а она при этом по праву многие 
десятилетия входит в десятку наиболее 
промышленно развитых стран мира. 
Мы многое можем взять из внедренной 
и успешно функционирующей в Италии 
модели промышленных округов, - отме-
чает  директор АНО «Центр поддержки 
экспорта Кировской области» Алексей 
Шуплецов. - Кировский бизнес, регио-
нальные институты развития, финансо-
вые структуры со своей стороны гото-
вы активно выходить на итальянский 
рынок, реализовывать совместные ин-
вестпроекты. 
В настоящее время по доле импорта в 
Кировскую область Италия занимает 
3 место после Китая и Германии, усту-
пая Германии лишь 0,4 процента. На 
территории региона работают круп-
ные итальянские компании: Pirelli и 
CandyGroup.

Территориальное управление Росимуще-
ства в Чувашии объявило об аукционе по 
продаже федерального пакета акций АО 
«Чебоксарский речной порт», включен-
ного в прогнозный план приватизации 
на 2014 - 2016 годы. Прием заявок уже 
ведется. По данным минэкономразви-
тия республики, на аукцион выставлено 
6117 обыкновенных именных акций в 
бездокументарной форме общей номи-
нальной стоимостью 9,8 млн рублей. Их 
начальная цена - более 38,8 млн рублей.

Нижегородский агрокомбинат «Горь-
ковский» заложит 4 гектара теплиц для 
выращивания овощей по технологии 
«светокультура» в рамках программы по 
импортозамещению. Объем инвестиций в 
проект  -  1,1 млрд рублей. Руководство пред-
приятия заручилось поддержкой властей, 
которые рассчитывают, что увеличение 
собственного производства сельхозпродук-
ции в регионе поможет сдержать рост цен. 
Реализация проекта позволит получать  
400 тонн овощей ежемесячно. 

Правительство Оренбургской области 
подписало соглашение о сотрудниче-
стве с компанией «РЖД», согласно ко-
торому будет произведен капитальный 
ремонт вокзальных комплексов, созда-
ны транспортно-пересадочные узлы и 
обустроены привокзальные территории 
в Абдулино и Бугуруслане. Также будет 
реализован комплекс мер по развитию 
коммерческого потенциала вокзальных 
комплексов, предоставления дополни-
тельного спектра услуг пассажирам и  
жителям городов. 

75

За деньгами -  
к родственникам
банк россии про-
вел первое иссле-
дование 
о спросе населе-
ния на финансо-
вые услуги.

Яна Крапивина �

Для проведения исследова-
ния специалисты ЦБ разрабо-
тали индикаторы финансовой 
доступности и методику их 
расчета. На первом этапе были  
проведены замеры уровня пред-
ложения финансовых услуг, а 
затем - уровня их востребован-
ности.

По результатам исследо-
вания стало известно, что зна-
чительная часть опрошенных 
(44,4 процента) имеют мини-
мум один счет, открытый в кре-
дитной организации. При этом 
банковские вклады для сохра-
нения сбережений используют 
немногим более 10 процентов 
респондентов. Непогашенные 
кредиты или займы в банках, 
микрофинансовых организаци-
ях, кредитных потребительских 
кооперативах или ломбардах 
имеют 20,7 процента.

17 процентов  участников 
опроса не захотели  открывать 
вклад из-за низкой процентной 
ставки, а 33,3 процента отказа-
лись от банковского кредита 
в связи с его высокой стоимо-
стью. Дороговизна договора 
страхования заставила воздер-
жаться от его заключения при-
мерно каждого пятого респон-
дента (22,9 процента).

Немалая доля опрошенных 
граждан получает внутренние 
или международные переводы 
(20,2 процента), при этом в два 
с лишним раза больше тех, кто 
отправляет деньги по стране 
или за рубеж (46,8 процента).

Доля взрослого населения, 
испытывающего недоверие к 
любым финансовым организа-
циям, составляет 11,9 процента. 
Одной из причин недоверия 
может быть недостаток базовых 
финансовых знаний и непони-
мание принципов функциони-
рования тех или иных финансо-
вых инструментов. Например, 
всего 7,4 процента опрошенных 
понимают значение термина 
«основная цель страхования», 
и немногим более трети респон-
дентов (37,3 процента) знают, 
что такое процентная ставка. 
Вероятно, поэтому подавляю-
щее большинство граждан (64,1 
процента) в случае, когда им 
срочно нужны деньги, обра-
щаются к родственникам или 
друзьям. Интересно, что почти 
столько же опрошенных (61,3 
процента) качеством услуг  фи-
нансовых организаций вполне 
удовлетворены, а 62,9 про-
цента респондентов уверены, 
что предлагаемые финансовые 
услуги положительно влияют 
на качество их  жизни.  Спо-
собствует этому в том числе 
распространение дистанцион-
ных финансовых услуг и интер-
нет-  или мобильного банкинга, 
которым пользуются 19,3 про-
цента опрошенных граждан и 
65,9 процента представителей 
малого и среднего бизнеса.

Исследование проводи-
лось по заказу Банка России 
Национальным агентством по 
финансовым исследованиям 
совместно с фондом «Инсти-
тут экономической политики 
им. Е. Гайдара». Всего было 
опрошено порядка 1600 человек 
в 150 населенных пунктах РФ.

Банк России планирует 
совершенствовать методи-
ку подобных исследований и 
ежегодно проводить замеры ин-
дикаторов финансовой доступ-
ности.



11
Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
5 февраля 2016
пятница № 15 (23.848)

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews
экология

ЕКатЕрина ШЕпЕлЕва �

В последнюю суббо-
ту января Димитровград 
прощался с Валентином 
Борисовичем Ивано-
вым, бывшим директором  
НИИАРа. Валентин Бори-
сович умер 27 января в воз-
расте 75 лет. Этот человек 
много сделал для развития 
отечественной науки и ди-
митровградского институ-
та в частности.

В последние годы 
Иванов занимал пост ге-
нерального директора 
Всероссийского научно-
исследовательского инсти-
тута неорганических мате-
риалов им. А.А. Бочвара. 
Он контролировал такие 
вопросы, как выполнение 
государственного оборон-
ного заказа, увеличение 
доли ядерных материалов 
и технологий на мировом 
рынке, безопасное и эф-
фективное производство 
электрической и тепловой 
энергии на АЭС, обеспе-
чение безопасности при 
использовании атомной 

энергии.
Валентин Борисович 

Иванов начал работать в 
атомной отрасли с 1963 
года, став инженером по 
ядерной электронике 
НИИАРа. Затем занимал 
должности начальника 
лаборатории, отдела, заме-
стителя директора, с 1989-
го по 1998 год возглавлял 
институт.

Под руководством 
доктора технических наук 
Иванова эксперименталь-
ная база НИИАРа значи-
тельно расширилась. Было 
налажено международное 
сотрудничество с компа-
ниями  и организациями 
США, Японии, Франции, 
Великобритании. На базе 
объектов института были 
созданы: вентильный за-
вод, завод по производ-
ству вагонов-лабораторий, 
фирма «Стройкомплекс», 
построена установка по 
стерилизации на основе 
гамма-излучателей.

Иванов приложил руку 
к застройке западной части 
города. В том числе благо-

даря ему там появились 
жилые дома, культурные 
и спортивные сооружения, 
магазины, детские сады, 
базы отдыха. 

Научную и организа-
торскую деятельность Ва-
лентин Борисович сочетал 

с большой общественной 
работой. Избирался на-
родным депутатом СССР, 
депутатом областного и 
городского Советов на-
родных депутатов. В 1998 
году был назначен первым 
заместителем министра 

Российской Федерации 
по атомной энергии. Автор 
многих научных работ и 
изобретений, он награжден 
орденом Трудового Крас-
ного Знамени, орденом 
«Знак Почета». В 2001 году 
Валентину Борисовичу 
Иванову было присвоено 
звание «Почетный граж-
данин города Димитров-
града» за большой вклад 
в развитие атомной энер-
гетики, решение важней-
ших технических проблем 
ядерной науки и техники, 
социально-экономическое 
развитие города, активную 
общественную деятель-
ность.

В 2003 году он был 
избран депутатом Госу-
дарственной думы Феде-
рального собрания РФ 
и утвержден членом Ко-
митета Государственной 
думы по энергетике, транс-
порту и связи. В феврале 
2012 года Иванов пришел 
работать в ВНИИНМ.

В одном из последних 
интервью Валентин Бо-
рисович говорил: «Рано 

или поздно мы все равно 
придем к тому, что ради 
выживания, ради орга-
ничного сосуществования 
с живой природой нам 
придется научиться в мак-
симальной степени замы-
кать производственные 
циклы: регенерировать 
воду, не допускать выбро-
сов в атмосферу вредных 
веществ, приблизить пере-
работку вторичного сырья 
к ста процентам. Только 
после того как мы переста-
нем оставлять после себя 
горы мусора, можно будет 
говорить о том, что Зем-
ля для человечества - это 
действительно его родной 
дом».

Соболезнования род-
ным и близким выра-
зили корпорация «Рос-
атом», правительство 
Ульяновской  области, 
администрация города Ди-
митровграда и городская 
дума: «Светлая память о 
Валентине Борисовиче 
Иванове навсегда сохра-
нится в сердцах тех, кто его 
знал, кто с ним работал».

Готовимся  
к Году экологии-2017
Ульяновских чиновников-экологов проверят  
на профпригодность.

ДарьЯ СуДарЕва �

На сегодняшний день экологи-
ческое состояние России, к сожа-
лению, далеко не идеально. Более 
70 миллионов гектаров потенци-
ально пахотных земель заброшено, 
реки  загрязняются.  Дошло до того, 
что стране элементарно не хватает 
воды: прогнозируется дефицит в 
размере 30 - 40 миллиардов кубоме-
тров водных ресурсов для удовлет-
ворения потребностей экономики к 
2030 году. О вредных бытовых, про-
мышленных и сельскохозяйствен-
ных отходах можно и не говорить...  
В целях привлечения внимания об-
щества к вопросам экологии, сохра-
нения биологического разнообра-
зия и обеспечения экологической 
безопасности президент Владимир 
Путин подписал указ о проведении 
в 2017 году Года экологии. 

Казалось бы,  до этого време-
ни еще целый год. Но начинать 
готовиться нужно уже сейчас. Об 
этом губернатор Сергей Морозов 
объявил на совещании регио-
нальной экологической палаты. 
«На федеральном уровне завер-
шается разработка обществен-
ных обсуждений об экологиче-
ской безопасности РФ. Мы не 
хотим быть в числе отстающих. В 
рамках подготовки к Году эколо-
гии нужно иметь свою серьезную 
экологическую стратегию до 2030 
года», - заявил  глава региона. 

Пятые из 85
Отметим, что Ульяновская об-

ласть по итогам 2015 года попала 
в число лидеров экологического 
рейтинга страны, подготовленно-
го общероссийской обществен-
ной организацией «Зеленый пат-
руль», заняв в нем пятое место 
(плюс две строчки к 2014 году). 
Показателен результат и другого 
профильного рейтинга, в кото-
ром регион занял вроде бы невы-

сокое, 17, место, но при этом под-
нялся сразу на  52 позиции. 

«Да, это не идеальный резуль-
тат, нам есть к чему стремиться. 
Но у нас есть хорошие начинания, 
интересные идеи и предложения. 
Поэтому для нас будет нетруд-

но качественно подготовиться к 
2017 году», - прокомментировал 
губернатор.

В рамках подготовки к Году 
экологии Администрация Пре-
зидента приняла решение о про-
ведении заседания Государствен-
ного совета РФ по вопросам, 
связанным с состоянием водных 
ресурсов. Прежде всего, дело кос-
нется главных водоемов России: 
рек Волги, Дона, Енисея и озера 
Байкал. Сергей Морозов внес 
предложение провести меропри-
ятие в Ульяновске. Официальная 
бумага поступит в Москву в бли-
жайшие дни. 

Ульяновцы отпразднуют 
день парков и скверов

Первым шагом новой эколо-
гической политики стало под-

писание двух распоряжений 
- о проведении с 1 по 5 июня По-
волжской экологической недели, 
а также утверждение проведения 
дня парков и скверов, который 
будет проходить ежегодно в пер-
вые выходные июня. 

Кроме этого, в этом году нач-
нется реализация программы по 
очистке 100 родников и неболь-
ших водоемов, расположенных 
в разных уголках области. Со-
гласно разработанному докумен-
ту, родники не только получат 
вторую жизнь, но и обзаведутся 
своей историей. По мнению гу-
бернатора, это поможет сформи-
ровать культуру как у подрастаю-
щего поколения, так и у местных 
жителей. На сегодняшний день 
Ульяновская область насчитыва-
ет около 150 охраняемых терри-
торий площадью более ста тысяч 
квадратных метров. 

Заниматься всеми этими 
вопросами и отвечать за под-
готовку к Году экологии будет 
ОГАУ «Дирекция особо охра-
няемых природных территорий» 

валентин иванов: 

Только после того как мы перестанем оставлять горы мусора, 
можно будет сказать, что Земля для человечества - родной дом

(ООПТ), созданная путем ре-
организации информационно-
конституционного центра АПК. 
«Для двух штатных единиц, ди-
ректора и главного бухгалтера, 
предполагается создание новых 
должностей. Другие переводятся 
в департамент природных ресур-
сов. Сейчас проводится коррек-
тировка учредительной докумен-
тации и создание устава. На это 
понадобится три месяца. Работа 
уже начата и подготовлена соот-
ветствующая «дорожная карта», 
- прокомментировал заместитель 
министра сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов 
Дмитрий Федоров. Основными 
задачами новой организации 
станет управление заповедны-
ми территориями, повышение 
экологической культуры, прове-

дение экскурсий и техническое 
сопровождение мероприятий по 
функционированию охраняемых 
территорий.

Кроме того, Сергей Морозов 
выступил с предложением разра-
ботать закон Ульяновской обла-
сти о защите лесопарковой зоны, 
в рамках которого главы муни-
ципальных образований должны 
будут ежегодно отчитываться о 
состоянии природных террито-
рий. Проверка профессиональ-
ной пригодности ждет и местных 
чиновников, отвечающих за эко-
логию. «Если они носят гордое 
звание защитников экологии, 
то должны быть грамотными в 
своих полномочиях», - отметил 
Морозов. Проработка этих нор-
мативных актов начнется в бли-
жайшие дни.

Губернатор Ульяновской области  
Сергей Морозов:

“На федеральном уровне завершается 
разработка общественных обсуждений об 
экологической безопасности рФ. мы не хотим 
быть в числе отстающих. В рамках подготовки 
к Году экологии нужно иметь свою серьезную 
экологическую стратегию до 2030 года„

Дмитрий 
Федоров  
у одного из 
родников 
Сенгиле-
евского 
района. 

Фото павла 
шалагина 
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Андрей КОрЧАГИн �

Чемпионат мира по хоккею с мячом 
сегодня не ограничивается, как бы мно-
гим это ни казалось, сборными «боль-
шой четверки» - России, Швеции, Ка-
захстана и Финляндии.

«Ульяновская правда» представля-
ет эксклюзивное интервью главного 
тренера сборной Беларуси Сергея Чер-
нецкого. 

Выбор на эту команду пал минимум 
по трем причинам. Во-первых, в сборной 
Беларуси традиционно играют воспитан-
ники ульяновского хоккея. Во-вторых, с 
этим государством на протяжении сто-
летий Россия составляла единое целое. 
И в-третьих, именно Беларусь на пару 
с Норвегией составляет сегодня второй 
эшелон мирового бенди. 

- Сергей, всю свою карьеру хоккеи-
ста вы провели в России, выступая 
за российские клубы. Как вы стали 
белорусом?

- Да, действительно, начинал я играть 
в хоккей с мячом в Мурманске. В даль-
нейшем выступал за команды из Архан-
гельска, Мончегорска, Казани, Омска, 
Красноярска. Но при этом почти полтора 
десятка лет на чемпионатах мира я играю 
за сборную Беларуси. Корни эти у меня 
появились благодаря моим предкам: еще 
в советские времена в Белоруссии жили 
мои бабушка и дедушка.

Хочу отметить, что и остальные 
игроки, выступавшие за нашу команду 
за все годы ее существования, также яв-
ляются выходцами из России, но имею-
щими белорусские корни.

- Получается, что все эти годы 
упор в сборной Беларуси делался 
на российских игроков? А много ли 
в команде воспитанников белорус-
ского хоккея?

- В команде есть и коренные бело-
русы. Но их немного. Проблема в том, 
что у нас нет подпитки из белорусских 
детских специализированных школ 
хоккея с мячом.

- Почему?
- Потому что таких школ в совре-

менной Беларуси просто нет. В городе 
Орша, на базе детско-юношеской шко-
лы по хоккею с шайбой, хоккей с мячом 
пытаются развивать несколько трене-
ров, которые сами когда-то, в советские 
времена, играли в бенди. И все.

- Как вообще развивается хоккей с 
мячом в современной Беларуси?

- На сегодняшний день он не раз-
вивается абсолютно никак. Все дер-
жится на одном-единственном чело-
веке - президенте Федерации хоккея 
с мячом Республики Беларусь Вик-
торе Михайловиче Пляце. Много лет 
он фактически в одиночку старается 
как-то поддерживать бенди в стране. 

Но белорусская Федерация хоккея с 
мячом - общественная организация, а 
для того чтобы развиваться, ей нужна 
государственная поддержка. Ситуация 
могла бы улучшиться, если бы на этот 
вид спорта обратил внимание Прези-
дент Беларуси Александр Григорьевич 
Лукашенко. Пока могу отметить, что за 
все годы существования сборной Бела-
руси наша команда ни разу не была на 
приеме у Батьки. Но все мы - и я  как 
тренер, и игроки белорусской команды 
- готовы ждать столько,  сколько надо. 
Будем работать и надеяться, что госу-
дарство обратит внимание на русский 
хоккей. Надеюсь, что первое место, за-
нятое нашей командой в своей группе 
на текущем чемпионате мира, станет 
толчком к этому сближению.

- Действительно, результаты бе-
лорусской команды на чемпионатах 
мира улучшаются из года в год. В 
своем первом турнире ваша коман-
да проиграла все матчи, забив лишь 
один мяч. На двух следующих миро-
вых первенствах белорусы уверен-
но выигрывали все матчи в группе 
Б, но в стыковых играх уступили 
сначала Норвегии, а затем - США. 
Но с 2005 года Беларусь стала ре-
гулярно обыгрывать американцев, 
застолбив за собой твердое зва-
ние шестой команды мира. А в 
Ульяновске Беларусь обыграла 
и Норвегию. Команда доросла 
до уровня пятой сборной ми-
рового бенди?

- Я считаю, что Беларусь пока 

не доросла до этого уровня. Результат 
одной игры - это еще далеко не показа-
тель. Победный матч с Норвегией сло-
жился так, как он сложился.

- То есть победа над Норвегией 
была случайной?

- Случайной была победа австралий-
ца Стивена Брэдбери в соревнованиях 
по шорт-треку на Олимпиаде 2002 года. 
Тогда все фавориты соревнований вне-
запно упали, и в итоге этот спортсмен 
стал олимпийским чемпионом.

А нашу победу над Норвегией я бы 

не стал называть случайной. К этой 
игре мы очень серьезно готовились. Я 
объяснял ребятам те моменты, на ко-
торые нужно будет сделать акцент. На-
шей задачей было сыграть от обороны, 
на контратаках.

Но следующая игра с Норвегией, воз-
можно, будет стыковым поединком за 
пятое место на чемпионате мира-2016, 
получится совершенно другой. Я уве-
рен, что норвежцы будут играть абсо-
лютно в другой хоккей.

- Когда можно ждать даль-
нейшего прогресса - попада-
ния сборной Беларуси в чет-
верку лучших команд мира? 
Реально ли когда-нибудь 
обыграть Россию, Шве-
цию, Финляндию, Ка-
захстан?

- Разговоры о попада-
нии нашей националь-
ной команды в квартет 
сильнейших вести еще 
очень рано. Об этом 
мы даже пока и не 
мечтаем. Это сейчас 
нереально.

- Почему?
- Потому что уровень хоккея ко-

манд первой четверки и всех остальных 
участников чемпионата - это небо и 
земля. Для начала нам надо научиться 
не единожды, а регулярно обыгрывать 
Норвегию. И к тому же, повторюсь, для 
дальнейшего развития белорусскому 
хоккею нужна государственная под-
держка.

- В сборной вы не просто главный 
тренер, а еще и играющий тренер. 
Тяжело выполнять две функции?

Сергей Чернецкий: 

Беларусь в пятёрке -
это фантастика!

«Вечеринка» 
в честь хоккея  
с мячом

еКАтерИнА нейфельд �

В любом городе приезжие выделяют-
ся. А особенно - те, кто приезжает мини-
мум на несколько дней. У них немного 
другие прически, одеты они обязательно 
не по погоде, носят рюкзаки за спиной 
(если молодые) или вообще ходят без 
сумок и пакетов. 

Но внешние отличия - не главное. 
Если местные жители автоматически бе-
гут по улицам, то гости города идут чуть 
медленнее и смотрят не под ноги, а по 
сторонам, ощупывают взглядом здания 
и вывески. Есть в них еще что-то неуло-
вимо другое. И с соседом, и с приезжим 
ты можешь быть одинаково не знаком, 
но если спросят, безошибочно скажешь, 
кто из них тебе сосед. Сейчас в Улья-
новске кожей чувствуешь приезжих. Их 
много. Идет чемпионат мира по хоккею 
с мячом.

Когда в мой дом кто-то приходит 
впервые, я внимательно слежу за реак-
цией людей на него. Мне хочется про-
извести хорошее впечатление, хочется, 
чтобы люди поняли, как я люблю свой 
дом, оценили все детали, которые отра-
жают мою суть. Я волнуюсь, когда дру-
зья впервые приезжают в мой город. Хо-
чется показать им все самое интересное, 
привести в самые красивые места. Когда 
незнакомцы-приезжие вот так внима-
тельно идут по нашим улицам, я тоже 
переживаю.

Что они думают о нас? Что видят? 
В эти дни вдруг начинаешь замечать 
безвкусную рекламу, по-хамски при-
паркованные автомобили, облупивший-
ся фасад исторического здания, мимо 
которых до этого проходил тысячу раз 
и принимал как норму. Но также вдруг 
замечаешь, до чего прекрасна набереж-
ная и как все-таки свеж родной воздух. 
Как уютно в любимом ресторанчике, как 
бывают приветливы и готовы к общению 
прохожие.

Обидно, что снегопады и морозы 
настоящей русской зимы сошли на нет 
аккурат в день открытия чемпионата. 
Обидно, что на месте кристально чистых 
сугробов образовались грязные глыбы, 
под ногами хлюпают лужи, а не хрустит 
снег. Все стало серым, а не светящимся. 
Редкий город выглядит приветливо в та-
кую погоду.

Хорошо, что первое впечатление ме-
няется в разгар «вечеринки». Местные 
жители и приезжие перемешиваются в 
длинной очереди на матч. И вот они уже 
радуются, что на улице плюс, так ведь 
легче даются долгие минуты ожидания. 
Хозяева и гости знакомятся, общаются, 
шутят…

Когда люди вместе переживают 
сильные эмоции, это сближает их. Спор-
тивный азарт, патриотизм, волнение, 
ликование - все это на играх чемпиона-
та ощущают одновременно ульяновец и 
москвич, швед и американец. Они сидят 
на соседних скамьях и вдруг становятся 
соседями хотя бы по этому принципу. 
После игры девушка из Ульяновска фо-
тографируется с иностранными фаната-
ми и пишет: «Убедилась, что пора учить 
иностранные языки и искать тут мужа, 
они все такие клевые».

«Тренер шведов оказался просто 
душкой», - пишет другая, выкладывая 
в сеть фото, где ее обнимает явно при-
езжий мужчина. Они разного пола, раз-
ного возраста, разной национальности. У 
девушки на щеке нарисован российский 
флаг, у мужчины - шведский. Но они 
одинаково улыбаются, на шее у них ви-
сят одинаковые бейджики, на них похо-
жая спортивная одежда. В конце концов, 
они сами - похожи.

Когда мы организуем какую-то 
крупную и важную для нас вечеринку, 
свадьбу например, то ужасно нервнича-
ем, пока готовимся. А в итоге нам еще и 
путают букет, торт оказывается с другой 
начинкой, тамада опаздывает, а у жени-
ха отрывается пуговица на рубашке. Мы 
ругаем всех, кому доверили главный 
день нашей жизни, злимся и готовы за-
плакать. Но отступать некуда. И вдруг 
в процессе оказывается, что эти мелочи 
были не так важны, когда рядом с нами 
хорошие люди, и мы вместе проживаем 
что-то очень важное.

Латвия - Беларусь - 2:18
Второй день чемпионата мира в Ульяновске старто-

вал с ледового сражения сборных, представлявших ре-
спублики бывшего СССР. Главным героем встречи стал 
выступающий за белорусов воспитанник ульяновского 
хоккея с мячом Андрей Кабанов, наколотивший в во-
рота прибалтов 8 мячей в течение 74 минут! Мог забить 
и девять голов, но, исполняя на 19-й минуте пенальти, 
проиграл дуэль вратарю сборной Латвии.

Норвегия - США - 7:0
Оконфузившиеся в игре с белорусами норвеж-

цы не оставили никаких шансов американцам. Таким 
образом, скандинавская команда догнала дружину 
звездно-полосатых по количеству набранных очков.

Швеция - Казахстан - 11:4
Научившись регулярно обыгрывать сборную Фин-

ляндии, команда Казахстана никак не может найти ре-
цепт победы над Швецией.

Россия - Финляндия - 10:2
Проведя свой стартовый матч турнира на стадио-

не «Труд», российская команда была вынуждена по-
следовать примеру остальных участников и уйти под 
своды «Волга-Спорт-Арены». Дело в том, что из-за от-
тепели, пришедшей в Ульяновск, проводить матчи на 
натуральном льду центрального стадиона стало фак-
тически невозможно.

Латвия - Норвегия - 2:18
Главный аутсайдер группы сильнейших - сборная 

Латвии - огорчает своих болельщиков неприятной ста-
бильностью. Мало того, что проигрывает всем подряд, 
так еще и пропускает в свои ворота двузначное коли-
чество мячей. При этом белорусам и норвежцам при-
балты уступили, как под копирку - 2:18.

Табло чемпионата мира-2016

по правде говоря
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- Совмещать их практически 
невозможно. Мне это приходится 
делать по необходимости. Если 
бы у меня в команде было полто-
ра десятка боеспособных игроков, 
я перестал бы выходить на лед и 
сосредоточился целиком на тре-
нерской работе. Но хоккеистов в 
нашей команде не хватает, вот и 
приходится мне быть играющим 
наставником. Ведь на клубном 
уровне карьеру игрока я закончил 
еще три или четыре года назад. 
Сейчас занимаюсь администра-
тивной работой - тружусь дирек-
тором ХК «Мурман».

- Сборная Беларуси - команда 
достаточно возрастная. Мо-
лодежью пополняетесь?

- Да, вот на этом чемпионате 
мира за нас дебютировал моло-
дой хоккеист из Мурманска Ро-

ман Никитенко. И возлагаемые 
на него надежды он полностью 
оправдывает.

- На чемпионате мира-2016 за 
сборную Беларуси играют два 
воспитанника ульяновского 
хоккея с мячом - Андрей Ка-
банов и Максим Кошелев. 
Что можете сказать об этих 
хоккеистах?

- Только самые хорошие слова. 
Андрей Кабанов - бомбардир по 
жизни. Он амбициозный, с харак-
тером. Это хорошие качества для 
нападающего. Кабанов - один из 
лидеров нынешней сборной Бела-
руси. Он наш лучший бомбардир. 
Почему он много забивает? Пото-
му что прекрасно открывается: он 
делает это так мастерски, что ему 
невозможно не отдать пас.

Максим Кошелев также в на-

шей команде на виду. На своей 
игровой позиции он полностью 
справляется со всеми обязанно-
стями.

Хочу отметить, что все 
ульяновские хоккеисты, высту-
пающие за сборную Беларуси, 
являются в команде лидерами. 
Таким был, к примеру, Дмитрий 
Сергеев, который на протяжении 
многих лет не только был основ-
ным вратарем нашей националь-
ной команды, но вообще стоял у 
истоков развития белорусского 
хоккея с мячом. Считаю, что в на-
ших сегодняшних успехах его за-
слуга очень велика.

- В свое время вы шесть раз 
становились лучшим бом-
бардиром сборной на чемпио-
натах мира. Теперь главным 
голеадором является Андрей 

Кабанов, который в прошлом 
году даже стал лучшим бом-
бардиром всего турнира. Не 
завидуете своему партнеру-
подопечному?

- Я по жизни никогда не за-
видовал людям и в этой ситуации 
только рад за Андрея. Если бы в 
нашей команде было еще три та-
ких Кабановых, я бы радовался в 
три раза больше. Вот представь-
те - он один забил в трех матчах 
14 мячей. А три других Кабанова 
забили бы еще по 14 голов каж-
дый! У нас Андрей Кабанов один. 
Пусть забивает столько, сколько 
сможет. Чем больше - тем лучше. 
Я пожму ему руку, обниму и ска-
жу, что он молодец.

- Оцените уровень организа-
ции чемпионата мира в Улья-
новске.

- Для начала я хочу выразить 
благодарность правительству 
Ульяновской области и мини-
стерству спорта вашего региона. 
Они радушно приняли нашу ко-
манду, организовав ей недельный 
сбор перед стартом чемпионата. 
Условия были просто отличные: 
проживание рядом с местом тре-
нировок, лед в удобное время, 
организация питания… Считаю, 
что половина успеха, которого 
сборная Беларуси добилась на 
чемпионате мира-2016, это заслу-
га ульяновских властей.

- То есть претензий по орга-
низации XXXVI чемпионата 
мира у вас нет?

- Претензии есть всегда, на 
каждом чемпионате. Но плюсов в 
организации ульяновского турни-
ра намного больше, чем минусов.

- Удалось ли вам посмотреть 
Ульяновск? 

- Из-за плотного графика чем-
пионата у игроков остается мало 
времени на восстановление сил. 
Поэтому на экскурсиях пока не 
были, Ульяновск еще толком не 
видели. Если все ребята будут 
здоровы и физически готовы, то в 
единственный выходной день во 
время чемпионата мира - пятого 
февраля - наша команда планиру-
ет совершить экскурсию в крае-
ведческий музей, ознакомиться с 
культурой Ульяновской области. 

- Ульяновск - родина Ленина. 
Каково отношение в вашей 
команде к этой неординарной 
личности?

- Большинство игроков сбор-
ной Беларуси учились еще в со-
ветских школах, поэтому о Вла-
димире Ильиче знают немало. Но 
у каждого человека отношение к 
Ленину свое.

- Долгое время в чемпионатах 
мира играли четыре страны. 
Теперь же количество стран-
участниц перевалило за два 
десятка. Это говорит о раз-
витии бенди или все делается 
искусственно?

- За всю историю эту игру 
культивировали фактически в 
двух странах - России и Швеции. 
Поэтому именно эти сборные в 
качестве игры сегодня ушли да-
леко вперед от других. Но это не 
говорит о том, что нет развития 
бенди в мире. Вот, к примеру, в 
синхронном плавании россий-
ские спортсменки ежегодно выи-
грывают все что можно, и тем не 
менее этот вид спорта развивает-
ся во многих странах, остальной 
мир тянется за Россией. Так же и 
в хоккее с мячом, где все тянутся 
за Россией и Швецией.

- Вы верите в олимпийские 
перспективы бенди?

- Я хочу, чтобы хоккей с мячом 
стал олимпийским видом спорта.

- Ваш прогноз - кто выиграет 
этот чемпионат и какое ме-
сто займет Беларусь?

- Думаю, что нас по традиции 
ждет сумасшедший финал в фор-
мате «Швеция - Россия». «Брон-
зу», считаю, разыграют Финлян-
дия и Казахстан. Задача сборной 
Беларуси - в меру своих сил сра-
жаться с норвежцами за пятое 
место. Если пробьемся в итоге в 
пятерку - это будет просто фан-
тастика!

Беларусь - США - 7:6
Ничья в этом матче обеспечивала сборной Беларуси первое 

место в подгруппе «Б» группы сильнейших. Наши географиче-
ские соседи в итоге перевыполнили план, одержав победу. Но 
итог этого матча мог получиться и абсолютно противополож-
ным: в конце встречи американцы устроили такой штурм, что, 
казалось, они не только не останутся в этом матче без очков, а 
наберут их по максимуму. Но Беларусь выстояла.

Казахстан - Финляндия - 5:4
Своеобразная репетиция «бронзового финала» заверши-

лась викторией сборной Казахстана. Финны весь матч были в 
роли догоняющих. Первый раз погоня им удалась, когда, усту-
пая 0:2, они сделали счет 2:2. Вторая попытка, со счета 2:5, по-
лучилась неудачной.

Россия - Швеция - 3:6
Последний матч первого этапа чемпионата мира завершил-

ся поражением российской команды от своего главного конку-

рента в споре за «золото». Откровенно сказать, игра нашей на-
циональной команды в этот вечер разочаровала. Первый тайм 
был проигран хозяевами льда вчистую - 0:5, при этом голевых 
моментов у ворот шведов россияне до перерыва фактически не 
создали ни одного. Вторую 45-минутку сборная России начала 
сверхударно - 3 гола за 5 минут! Но главный тренер сканди-
навской команды Свенне Олссон, своевременно взяв тайм-аут, 
привел своих подопечных в чувство. А у сборной России кураж 
прошел. В итоге шведы без проблем довели дело до победы.

Казахстан - Норвегия - 11:3
В первом четвертьфинале чемпионата мира-2016 казах-

станские хоккеисты ожидаемо взяли верх над норвежцами. 
Итоговый крупный счет стал результатом великолепной игры 
сборной Казахстана во втором тайме. А вот до перерыва на льду 
была в целом равная игра: норвежцы забили 2 гола, казахи - 3. 
Главным творцом победы, обеспечившей сборной Казахстана 
путевку в полуфинал, стал игрок димитровградского «Черем-
шана» Вячеслав Бронников, оформивший покер.

Финляндия - Беларусь - 17:3
Лучший бомбардир нынешней сборной Беларуси, воспи-

танник ульяновской школы хоккея с мячом Андрей Кабанов 
ушел в этот день со льда без забитых мячей. В итоге Финлян-
дия ожидаемо  добилась сверхкрупной победы.

Швеция - Латвия - 26:1
Еще более крупно проиграла свой четвертьфинал сборная 

Латвии. В составе шведской команды чаще всех в этот день от-
личился Йоаким Андерссон: забив восемь голов за матч, он по-
вторил достижение ульяновского белоруса Андрея Кабанова.

Россия - США - 12:2
Счет на 8-й минуте открыл игрок «Волги» Игорь Ларио-

нов. На 16-й его удвоил другой ульяновец Петр Захаров. Кро-
ме того, на счету Ларионова последний мяч на 89-й минуте и 
один голевой пас.

За чемпионатом следил Андрей КОРЧАГИН

Ульяновск. 3.02.2016. 
Сергей Чернецкий (№ 11) 
на льду «Волга-Спорт-
Арены» в матче со сбор-
ной США. 
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АРМИЯ ИЛИ ГРАЖДАНКА?
В последнее время многие люди свя-
зывают свою жизнь с Вооруженными 
силами России.

 Не для кого не секрет, что служба в армии - это не про-
стая профессия. Строгая дисциплина, полевые выходы, 
учения, физическая подготовка.

 Что же побуждает ребят связывать дальнейшую жизнь 
со службой?

Несомненно, Вооруженные силы Российской Федера-
ции - это одна из социально защищенных организаций в 
стране. Главный бонус, который получает контрактник, это 
обеспечение жильем. На месте службы ему предоставляют 
служебное жилье или денежную компенсацию за съем жи-
лья. А уже через 6 лет он может купить  в собственность 
квартиру, до 3 млн руб. за которую будет платить Мини-
стерство обороны. По такой схеме уже тысячи семей при-
обрели для себя достойное жилье, которое не будет обузой 
для бюджета в виде ежемесячных поборов.

 Денежное довольствие военнослужащего, в отличие 
от заработной платы в различных «серых» фирмах, выпла-
чивается строго с 10-го по 20-е число каждого месяца и не 
зависит от сторонних факторов (курса валюты, количества 
продаж и т.д.). И даже, наоборот, существует система над-
бавок, в которой учитываются все нюансы службы, начиная 
от количества прослуженного времени или в каком регионе 
проходит служба, каких успехов он добился в спорте или в 
каких войсках служит.

Так, например каждый военнослужащий может полу-
чать заработную плату около 25 тыс. руб. независимо от 
региона или части. Военнослужащие  Воздушно десантных 
войск получают надбавки за выполнение прыжков в разме-
ре 50% к окладу по воинской должности.

В войсках существует система льготного исчисления 
выслуги лет. Так, военнослужащий имеет право выхода на 
пенсию после 20 лет выслуги. Предположим если он прохо-
дит службу в отдаленном регионе, где служба исчисляется 
как один год действительной к двум годам льготной, он мо-
жет выйти на пенсию уже через 10 лет. К примеру, молодые 
люди в 20 лет уходят служить по контракту, а уже в 30 лет 
становятся военными пенсионерами.

Сегодня служба в армии это не только престижная ра-
бота и стабильный доход, но и уверенность в завтрашнем 
дне, что не так уж и мало.

ДЕПАРТАМЕНТ ВЕТЕРИНАРИИ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
ПРИКАЗ

 01 февраля 2016 г                            г. Ульяновск                                           №  1-пр

Об аттестации экспертов, привлекаемых
Департаментом  ветеринарии Ульяновской области к проведению  

мероприятий по региональному государственному ветеринарному надзору
В соответствии с Федеральным законом от 26.12.2008 № 294-ФЗ              

«О защите прав юридических лиц и индивидуальных предпринимателей 
при осуществлении государственного контроля (надзора) и муниципаль-
ного контроля», постановлением Правительства Российской Федерации 
от 10.07.2014 № 636 «Об аттестации экспертов, привлекаемых органами, 
уполномоченными на осуществление государственного контроля (надзора), 
органами муниципального контроля, к проведению мероприятий по контро-
лю», в целях проведения аттестации экспертов, привлекаемых Департамен-
том ветеринарии Ульяновской области к проведению мероприятий по ре-
гиональному государственному ветеринарному надзору, ПРИКАЗЫВАЮ:

1. Утвердить:
1.1. Положение об аттестационной комиссии Департамента ветеринарии 

Ульяновской области согласно приложению № 1 к настоящему приказу.
1.2. Порядок проведения квалификационного экзамена для граждан, 

претендующих на получение аттестации экспертов, привлекаемых Департа-
ментом ветеринарии Ульяновской области к проведению мероприятий по 
региональному государственному ветеринарному надзору согласно прило-
жению № 2 к настоящему приказу

1.3. Критерии аттестации экспертов, привлекаемых  Департаментом ве-
теринарии Ульяновской области к проведению мероприятий по региональ-
ному государственному ветеринарному надзору, согласно приложению № 3 
к настоящему приказу.

1.4. Перечень видов экспертиз, для проведения которых Департаменту 
ветеринарии Ульяновской  области требуется привлечение экспертов, со-
гласно приложению № 4 к настоящему приказу.

1.5. Форму заявления об аттестации эксперта согласно приложению  
№ 5 к настоящему приказу.

1.6.Правила формирования и ведения реестра экспертов, привлекаемых 
Департаментом ветеринарии Ульяновской  области к проведению меропри-
ятий по региональному государственному ветеринарному надзору, согласно 
приложению № 6 к настоящему приказу.

2. Контроль за исполнением настоящего приказа возложить на заме-
стителя директора Департамента ветеринарии Ульяновской области - заме-
стителя главного государственного ветеринарного инспектора Ульяновской 
области - начальника отдела государственной ветеринарной инспекции Де-
партамента  ветеринарии Ульяновской области Жданова А.В. 

Директор - главный государственный ветеринарный 
инспектор Ульяновской области Н.И.Пелевина

 ПРИЛОЖЕНИЕ № 1 
к приказу Департамента ветеринарии

Ульяновской области 
от 01 февраля 2016 г.  № 1-пр

ПОЛОЖЕНИЕ
об аттестационной комиссии 

Департамента  ветеринарии Ульяновской области
1. Настоящее Положение определяет порядок формирования и деятель-

ности аттестационной комиссии Департамента ветеринарии Ульяновской 
области (далее - Комиссия) при проведении аттестации экспертов, привле-
каемых Департаментом ветеринарии Ульяновской области (далее - Депар-
тамент) к проведению мероприятий по региональному государственному 
ветеринарному надзору.

2. Комиссия в своей деятельности руководствуется Конституцией 
Российской Федерации, федеральными конституционными законами, 
федеральными законами, нормативными правовыми актами Президента 
Российской Федерации и Правительства Российской Федерации, Закона-
ми Ульяновской области, нормативными правовыми актами Губернатора 
Ульяновской области, Правительства Ульяновской области, настоящим 
приказом.

3. Основной задачей Комиссии является проведение аттестации экс-
пертов, привлекаемых Департаментом к проведению мероприятий по ре-
гиональному государственному ветеринарному надзору.

4. Комиссия образуется приказом Департамента, которым утверждает-
ся ее состав.

5. Комиссия осуществляет свою деятельность на постоянной основе. В 
состав Комиссии входят:

1) Жданов А.В. - заместитель директора Департамента - заместитель 
главного государственного ветеринарного инспектора Ульяновской области 
- начальник отдела государственной ветеринарной инспекции  (председа-
тель Комиссии).

2) Портнов А.В. - ведущий консультант отдела государственной ветери-
нарной инспекции - главный государственный ветеринарный инспектор.

3) Зайцева О.В. - главный специалист-эксперт  отдела государственной ве-
теринарной инспекции - главный государственный ветеринарный инспектор.

4) Силантьев А.В. - начальник отдела организации противоэпизоотиче-
ских мероприятий.

5) Романова М.А. - начальник отдела правового и кадрового обеспечения.
6) Замалтдинов Р.Р. - помощник директора Департамента (секретарь 

Комиссии).
6. В случае отсутствия председателя Комиссии, его обязанности осу-

ществляет ведущий консультант отдела государственной ветеринарной ин-
спекции - главный государственный ветеринарный инспектор.

7. Секретарем Комиссии является помощник директора Департамента, 
который организует работу Комиссии, ведет делопроизводство Комиссии, 
информирует членов Комиссии о заседаниях Комиссии.

8. Заседание Комиссии считается правомочным, если на нем присут-
ствует не менее половины от общего числа членов Комиссии.

9. При возникновении прямой или косвенной личной заинтересован-
ности члена Комиссии, которая может привести к конфликту интересов, он 
обязан до начала заседания заявить об этом. В таком случае соответствую-
щий член Комиссии не принимает участия в заседании Комиссии.

10. Решение Комиссии оформляется протоколом Комиссии, который 
подписывается председателем Комиссии и секретарем Комиссии. К прото-
колу Комиссии прилагаются экзаменационные бюллетени, которые подпи-
сываются членами Комиссии.

11. Протокол Комиссии должен содержать следующую информацию: дату 
проведения заседания, номер протокола Комиссии, присутствующих членов 
Комиссии, вопросы повестки дня, результаты рассмотрения каждого вопроса, 
принятое решение по результатам проведения квалификационного экзамена.

ПРИЛОЖЕНИЕ № 2 
к приказу Департамента ветеринарии

Ульяновской области 
от 01 февраля 2016 г.  № 1-пр

ПОРЯДОК
проведения квалификационного экзамена для граждан, претендующих 

на получение аттестации экспертов, привлекаемых Департаментом  
ветеринарии Ульяновской области к проведению мероприятий  
по региональному государственному ветеринарному надзору

1. Настоящий Порядок устанавливает процедуру проведения квали-
фикационного экзамена для граждан, претендующих на получение аттеста-
ции экспертов, привлекаемых Департаментом ветеринарии Ульяновской 
области (далее - Департамент) к проведению мероприятий по контролю в 
соответствии с Федеральным законом от 26.12.2008  № 294-ФЗ «О защите 
прав юридических лиц и индивидуальных предпринимателей при осущест-
влении государственного контроля (надзора) и муниципального контроля» 
(далее - мероприятия по контролю), а также для экспертов в целях их пере-
аттестации либо в случае изменения, в том числе расширения, области экс-
пертизы (далее - квалификационный экзамен).

2. Квалификационный экзамен проводится аттестационной комиссией 
Департамента (далее - Комиссия), указанной в приложении № 1 к настоя-
щему приказу.

Процедура проведения квалификационного экзамена
3. Основанием для проведения квалификационного экзамена в отноше-

нии гражданина, претендующего на получение аттестации эксперта, привле-
каемого Департаментом к проведению мероприятий по региональному го-
сударственному ветеринарному надзору, либо в отношении эксперта, ранее 
проходившего процедуру аттестации (далее - заявитель), является решение 
Департамента  о допуске заявителя к проведению квалификационного эк-
замена, принятое по результатам проверки представленных заявителем до-
кументов и сведений. 

4. Заявитель подает в Департамент следующие документы:
а) заявление об аттестации по форме, указанной в приложении № 5 к 

настоящему приказу
б) копии документов, подтверждающих соответствие критериям атте-

стации экспертов, предусмотренным приложением № 3 к настоящему при-
казу, с учетом перечня видов экспертиз, для проведения которых Департа-
менту требуется привлечение экспертов.

5. Заявление об аттестации и прилагаемые к нему копии документов 
представляются заявителем непосредственно или направляются в Депар-
тамент заказным почтовым отправлением с уведомлением о вручении либо 
в виде электронного документа, подписанного простой электронной подпи-
сью, через информационно-телекоммуникационные сети общего доступа, 
включая информационно-телекоммуникационную сеть «Интернет» (далее 
- сеть «Интернет»), в том числе посредством федеральной государственной 
информационной системы «Единый портал государственных и муници-
пальных услуг (функций)» (далее - Единый портал).

6. В случае несоблюдения заявителем установленной формы заявления 
об аттестации или непредставления копий документов, предусмотренных 
подпунктом «б» пункта 4 настоящего Порядка, Департамент в течение 5 
рабочих дней со дня поступления указанных документов и заявления воз-
вращает их без рассмотрения заявителю посредством заказного почтового 
отправления с уведомлением о вручении либо в виде электронного докумен-
та, подписанного простой электронной подписью, через информационно-
телекоммуникационные сети общего доступа, включая сеть «Интернет», в 
том числе посредством Единого портала.

7. Проверка соответствия заявителя критериям аттестации осуществля-
ется путем проверки представленных документов и сведений и проведения 
квалификационного экзамена.

8. Департамент проводит проверку представленных заявителем доку-
ментов и сведений в срок, не превышающий 15 рабочих дней со дня посту-
пления заявления об аттестации.

9. По результатам проверки представленных заявителем документов и 
сведений Департамент принимает одно из следующих решений:

а) об отказе в аттестации заявителя - в случае несоответствия представ-
ленных заявителем документов требованиям пункта 4 настоящего Порядка 
и (или) несоответствия заявителя критериям аттестации;

б) о допуске заявителя к проведению квалификационного экзамена.
10. В течение 5 рабочих дней со дня принятия решения о допуске к 

проведению квалификационного экзамена заявителю направляется уве-
домление посредством заказного почтового отправления с уведомлением 
о вручении либо в виде электронного документа, подписанного простой 
электронной подписью, через информационно-телекоммуникационные 
сети общего доступа, включая информационно-телекоммуникационную 
сеть «Интернет», в том числе Единого портала.

11. Дата проведения квалификационного экзамена устанавливается Депар-
таментом не позднее 3 месяцев со дня получения заявления об аттестации.

Заявитель в течение 10 рабочих дней со дня направления уведомления 
о месте, дате и времени проведения квалификационного экзамена вправе на-
править в Департамент заявление об изменении даты и времени проведения 
квалификационного экзамена, но не более одного раза в рамках процедуры 
его аттестации. 

12. Заявитель должен в установленное время явиться на квалификаци-
онный экзамен, имея с собой документ, удостоверяющий личность. 

13. В ходе проведения квалификационного экзамена не допускается 
использование заявителем специальной, справочной и иной литературы, 
письменных заметок, средств мобильной связи и иных средств хранения и 
передачи информации. Разговоры между заявителями в процессе проведе-
ния квалификационного экзамена не допускаются.

При нарушении перечисленных в настоящем пункте требований заяви-
тель удаляется с квалификационного экзамена, соответствующая запись 
вносится в протокол аттестационной комиссии. В этом случае заявитель 
считается не сдавшим квалификационный экзамен.

14. Квалификационный экзамен состоит из письменной и устной частей.
15. Письменная часть включает в себя тестирование и письменное за-

дание. На подготовку письменной части отводится 50 минут, в том числе на 
тестирование - 20 минут и письменное задание - 30 минут.

16. В ходе тестирования заявитель отвечает на 9 вопросов, содержащих-
ся в экзаменационном билете.

17. Экзаменационный билет содержит вопросы, формируемые с учетом 
указанных заявителем видов экспертиз, выполняемых при проведении ме-
роприятий по контролю. 

18. Устная часть экзамена представляет собой собеседование, проводи-
мое на основании результатов выполнения письменной части.

19. Результаты квалификационных экзаменов и решение по их резуль-
татам оформляются протоколом аттестационной комиссии.

20. На основании протокола аттестационной комиссии Департамент 
принимает одно из следующих решений:

а) об аттестации заявителя, если по результатам квалификационного 
экзамена принято решение о его соответствии критериям аттестации;

б) об отказе в аттестации заявителя, если по результатам квалификаци-
онного экзамена принято решение о его несоответствии критериям аттеста-
ции либо если заявитель на квалификационный экзамен не явился.

Копия распоряжения Департамента об аттестации (отказе в аттеста-
ции) в течение 3 рабочих дней со дня принятия такого решения направ-
ляется (вручается) заявителю посредством заказного почтового отправ-
ления с уведомлением о вручении либо в виде электронного документа, 

подписанного простой электронной подписью, через информационно-
телекоммуникационные сети общего доступа, включая сеть «Интернет», в 
том числе посредством Единого портала. 

ПРИЛОЖЕНИЕ № 3 
к приказу Департамента ветеринарии

Ульяновской области 
от 01 февраля 2016 г.  № 1-пр

Критерии аттестации экспертов, привлекаемых  
Департаментом ветеринарии Ульяновской  области к проведению меро-
приятий по региональному государственному ветеринарному надзору

Эксперт, привлекаемый Департаментом  ветеринарии Ульяновской  об-
ласти к проведению мероприятий по региональному государственному ве-
теринарному надзору, должен соответствовать следующим требованиям:

1) наличие высшего образования по специальности «Ветеринария»;
2) наличие стажа работы по специальности не менее 3 лет;
3)  наличие знаний законов и иных нормативных правовых актов, ре-

гламентирующих порядок проведения, ветеринарно-санитарной эксперти-
зы, лабораторных исследований и мероприятий по государственному вете-
ринарному надзору в области ветеринарии;

4) наличие навыков осуществления ветеринарно-санитарной эксперти-
зы, проведения лабораторных исследований в области ветеринарии.

ПРИЛОЖЕНИЕ № 4 
к приказу Департамента ветеринарии

Ульяновской области 
от 01 февраля 2016 г.  № 1-пр

Перечень видов экспертиз, 
для проведения которых Департаменту ветеринарии 

Ульяновской области требуется привлечение экспертов
Виды экспертиз, для проведения которых Департаменту ветеринарии 

Ульяновской области требуется привлечение экспертов:
1. Ветеринарно-санитарная экспертиза;
2. Лабораторные исследования в области ветеринарии.

ПРИЛОЖЕНИЕ № 5 
к приказу Департамента ветеринарии

Ульяновской области 
от 01 февраля 2016 г  № 1-пр

ФОРМА
ЗАЯВЛЕНИЯ ОБ АТТЕСТАЦИИ ЭКСПЕРТА

В Департамент ветеринарии Ульяновской области
от __________________________________________
      (фамилия, имя, отчество (последнее - при наличии))
Адрес места жительства заявителя:________________
____________________________________________
Данные документа, удостоверяющего личность:
наименование документа, удостоверяющего 
личность:____________________________________
серия_______________________________________
номер_______________________________________
кем выдан____________________________________
дата выдачи__________________________________
Номер телефона: ______________________________
Адрес электронной почты 
(если имеется):_________________________________
Область экспертизы, заявляемая в соответствии 
с утвержденным Департаментом ветеринарии 
Ульяновской области перечнем видов экспертиз, 
для проведения которых требуется привлечение 
экспертов:_________________________________
Вид государственного контроля (надзора): 
региональный государственный ветеринарный надзор

Заявление об аттестации 

Прошу аттестовать меня на соответствие уровня моей квалификации 
критериям аттестации экспертов, привлекаемых Департаментом  ветери-
нарии Ульяновской области к проведению мероприятий по региональному 
государственному ветеринарному надзору.

Прилагаю копии следующих документов:_______________________
_______________________________________________________
       

          (перечисляются копии документов, ___________________________
___________________________________________________________
__________________

 подтверждающих соответствие критериям аттестации экспертов, пред-
усмотренных приложением №3 к  настоящему 

_______________________________________________________
_________________________________________________

   приказу, с учетом перечня видов экспертиз, указанных в приложении 
№ 4 настоящего приказа)  

           Достоверность представленных в заявлении сведений и докумен-
тов подтверждаю.

            В соответствии с Федеральным законом Российской Федерации 
от 27.07.2006 № 152-ФЗ   «О персональных данных» даю (не даю) согласие 
(нужное выбрать) на обработку моих персональных данных, указанных в за-
явлении, с целью проведения аттестации, размещения сведений в реестре 
экспертов. 

   «__» _____________ 20__ г.    

   _______________  (_______________________)
             подпись                            расшифровка подписи

ПРИЛОЖЕНИЕ № 6
к приказу Департамента ветеринарии

Ульяновской области 
от 01 февраля 2016 г.  № 1-пр

              
ПРАВИЛА

 формирования и ведения реестра
экспертов, привлекаемых Департаментом ветеринарии  

Ульяновской области к проведению мероприятий по региональному 
государственному ветеринарному надзору

1. Настоящие правила устанавливают порядок формирования и ведения 
реестра экспертов, привлекаемых Департаментом ветеринарии Ульяновской 
области (далее - Департамент) к проведению мероприятий по регионально-
му государственному ветеринарному надзору (далее - Реестр).

2. Обеспечение формирования и ведения Реестра осуществляется от-
делом государственной ветеринарной инспекции Департамента.

3. Реестр содержит сведения об экспертах, привлекаемых Департамен-
том к проведению мероприятий по региональному государственному вете-
ринарному надзору.

4. Реестр содержит следующие сведения:
а) сведения о гражданине, в отношении которого Департаментом при-

нято решение об аттестации:
фамилия, имя и отчество, его место жительства, номер телефона и адрес 

электронной почты (в случае, если имеется);
б) дата внесения в Реестр сведений об эксперте;
в) номер и дата распоряжения об аттестации;
г) область экспертизы, заявляемая в соответствии с утвержденным Де-

партаментом перечнем видов экспертиз, для проведения которых Департа-
менту требуется привлечение экспертов.

д) номер и дата принятия решения о прекращении действия аттестации 
экспертов;

е) номера и даты распоряжений о переаттестации.
5. Отдел государственной  ветеринарной инспекции обеспечивает вне-

сение сведений в Реестр в срок, не превышающий 3 рабочих дней со дня 
принятия Департаментом распоряжения об аттестации, о переаттестации 
эксперта,  о прекращении действия аттестации эксперта.

6. Сведения, содержащиеся в Реестре, являются открытыми для озна-
комления с ними органов государственной власти, органов местного са-
моуправления, юридических и физических лиц, за исключением сведений, 
относящихся к информации, доступ к которой ограничен в соответствии с 
федеральными законами.

7. Доступ к сведениям, содержащимся в Реестре, обеспечивается путем 
размещения указанных сведений на официальном сайте Департамента вете-
ринарии Ульяновской области (www.depvet.ru).
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свободное время

АлексАндр кныш �

Среди звезд столичного 
театрально-антрепризного проекта 
«Ханума», который ульяновцы уви-
дели в последнюю субботу января, 
был известный актер театра, кино 
и… рекламы Сергей Рубеко. А также 
молодая прима отечественных сери-
алов Ольга Арнтгольц. За кулисами 
«Ульяновская правда» побеседовала 
с московскими звездами подмостков 
и экрана.

О взятках, любви  
и рекламе

Сергея Рубеко покойный юмо-
рист и экс-губернатор Алтая Михаил 
Евдокимов называл своим кинота-
лисманом, снимая его в небольших 
ролях в каждом из своих фильмов. 
Без актера не обошелся ни один из 
хитов отечественного кинопроката и 
ТВ - от продолжения «Иронии судь-
бы» до «Ликвидации» и набирающе-
го популярность сериала «Молодеж-
ка». Но по-настоящему знаменитым 
он проснулся после рекламного ро-
лика одного из сотовых операторов 
России…

- Вы учились у российского 
театрального мэтра Андрея 
Гончарова. Это наверняка се-
рьезная школа?

- Безусловно. Но прошел я ее не 
без серьезных проблем. Уже после 
первого года наш мастер курса со-
бирался отчислить меня за профне-
пригодность. Я был «деревянный» в 
студенческих этюдах. Они мне никак 
не давались. Я наигрывал, как лошадь. 
И Андрей Саныч решил, что я пато-
логически неисправим и необучаем. 
Но дал мне еще один шанс на втором 
курсе. Я его не подвел и сумел все же 
доказать, что из себя что-то представ-
ляю. Так старался, что Гончаров даже 
взял меня в свой Театр имени Маяков-
ского. Правда, потом еще долгие годы 
был суров со мной. Об очень жесткой 

манере работы Мастера - громкой и 
крикливой - сегодня хорошо извест-
но. Даже опытные артисты от напора 
Гончарова порой терялись. Но если 
отбросить его крик и слушать по сути, 
то он всегда говорил очень толковые и 
дельные вещи. Не кричал он ни разу 
только на Наташу Гундареву и Арме-
на Джигарханяна. А мне доставалось 
порой за двоих. Правда, когда я од-
нажды сыграл поручика Миронова в 
спектакле по пьесе Леонида Андрее-
ва «Дни нашей жизни», одну из моих 
любимых ролей и по сей день, Андрей 
Александрович в первый раз меня по-
хвалил. Через 17 лет моей работы в 
театре, представляете.

- Любовь по-грузински, которую 
вы играете сегодня в «Хануме», 
всегда понятна российскому 
зрителю?

- А наш спектакль наднационален. 
И поверьте отцу взрослой дочери на 
выданье, взаимоотношения мужчи-
ны и женщины, проблемы создания 
семьи - неисчерпаемая тема, которая 
будет актуальна всегда. Остальное 
- дело актерской техники. Как гово-
рил мой педагог Гончаров, главное 
- нащупать в зрительном зале воспа-
ленную зону и опрокинуть туда спек-
такль. В Ульяновске нам это удалось. 
Поскольку ваша публика оказалась 
своим обнаженным нервом воспри-
имчива ко всем тонкостям и преврат-
ностям настоящей высокой любви. 
Как в никаком другом городе.

- Вы известны еще и своей граж-
данской позицией по отношению 
к российскому взяточничеству.

- Ну это громко сказано. Просто 
как-то в одном из интервью я, рас-
суждая о стукачестве и коррупции, 
завелся и привет такой пример. Ког-
да в госучреждении проворачивается 
налаженная коррупционная схема 
и нас в нее втягивают, обычный ря-
довой гражданин виноват в этом не 
меньше самого взяткобрателя. Все 
знают, кто, когда и за сколько, но мол-
чат. Спустя время мы возмущаемся и 

ропщем на бездействие органов, за-
бывая, что коррупция - это прежде 
всего мы сами либо наши хорошие 
знакомые. После того интервью эта 
моя фраза, что называется, ушла в 
народ. Ее стали приписывать себе 
многие известные российские поли-
тики. И наконец я услышал ее даже 
из уст главы нашего государства.

- Это, наверное, не меньший по-

вод для гордости, чем другой ваш 
афоризм из известного реклам-
ного ролика: «Скока вешать в 
граммах»?

- Тогда она казалась мне ужасно 
безграмотной. До дискомфорта на 
физиологическом уровне. Я долго не 
мог смириться с тем, что, переиграв 
немало ролей в театре и в кино, стал 
узнаваемым после навязшего в зубах 
«Скока вешать…». Комплексовал, 
ударился в депрессию. Даже всерьез 
подумывал уйти из профессии…

Истинная арийка, 
характер нордический, 

выдержанный…
После прошлогоднего развода с 

мужем, который желтая пресса смако-
вала полгода, сериальная звезда Ольга 
Арнтгольц зареклась давать интервью. 
К тому же девушка до фобии боится 
свиного гриппа, эпидемия которого в 
эти дни захватила и Ульяновск. Поэ-
тому даже с коллегами свела свое об-
щение к минимуму. Когда условие «ни 
слова о разводе» было принято, Ольга 
Альбертовна все же согласилась на ко-
роткую беседу.

- Сегодня на генеалогическом 
уровне уже доказано, что ваша 
прабабушка была фрейлиной 
русской императрицы Марии 
Федоровны. После того как вы 
узнали о своем благородном про-
исхождении, что-то в сознании 
изменилось?

- Да, пожалуй, ничего. О нашем с 
сестрой благородном происхождении 
мы частично и раньше знали. Нам го-
ворили, что у нас обеих и внешность 
арийская, и характер нордический. 
В Щепкинском училище, где мы 
учились, был немецкий курс. И наша 
преподавательница всякий раз, когда 
видела нас, шутила: мол, вы, девочки, 
наверное, дверью ошиблись.

- Вы с сестрой близнецы. Это 
как-то отразилось на вашей 

учебе? Ведь не каждый день сре-
ди абитуриентов встречаются 
две абсолютно идентичные ак-
трисы. 

- Самое удивительное, что в 
Щепкинское училище мы посту-
пили вообще без экзаменов. Нас 
послушал художественный руково-
дитель курса и сказал: «Можете счи-
тать, что вы - мои студентки». И все 
остальные экзамены мы сдавали чи-
сто символически. Знаю, что через 
три года поступала еще пара близня-
шек. Но из двух сестер взяли только 
одну. Видимо, решили: хватит с нас 
и Арнтгольц. Я даже не представ-
ляю, как бы сложилась моя учеба в 
институте, если бы Таню, не дай бог, 
не взяли. Мы же были с ней нераз-
лучны. Помню, уже будучи студен-
тами, нам пришлось расстаться друг 
с другом на месяц. Таня провожала 
меня на вокзале, мы рыдали в три 
ручья. Наши друзья не могли этого 
понять: подумаешь, месяц. А мы до 
этого даже на день не расставались.

- Есть страна или город мира, 
где вам комфортнее всего?

- Один раз я побывала в США. 
И Штаты покорили меня абсолют-
но. Помню, в первый раз я подума-
ла, что хотела бы там жить. Больше 
всего мне понравился Нью-Йорк. 
Особенно южное его побережье. Это 
такая красота!

- Часто ли вас посещает мысль 
что-то исправить в своей жиз-
ни?

- Задайте мне этот вопрос после 
сорока. У меня еще не так много все-
го в жизни произошло, чтобы огля-
дываться назад. К тому же очень 
много разных событий происходит 
именно сегодня, так что мне пока 
еще рано о чем-то жалеть.

- Какие качества вам менее все-
го приятны в людях?

- Глупость и вранье.
- Конкретизирую: а в мужчинах?

- То же самое плюс инфанти-
лизм.

ИвАн кАмышев �

Виктор Гусев не только извест-
ный спортивный телекомментатор, 
но и внук знаменитого деда. И его 
тезка. Виктор Гусев-старший - об-
ласканный советскими вождями 
известный поэт, сценарист куль-
товых фильмов первой половины 
XX века «Свинарка и пастух», «В 
шесть часов вечера после войны». 
С внуком легенды мы пообщались 
в минувшие выходные, после тор-
жественной церемонии открытия 
XXXVI чемпионата мира по хок-
кею с мячом, который проходит 
сейчас в Ульяновске.

Виктор Гусев-младший любит 
вспоминать семейную легенду о 
том, что сам Сталин лично звонил 
им домой, справлялся о здоровье 
деда и беседовал с ним запросто, а 
каждый год вручал по своей имен-
ной премии. И гордится, что жи-
вет в Москве на улице… Виктора 
Гусева. Названной так в честь его 

известного дедушки, которому, 
помимо всего прочего, принад-
лежит авторство крылатой фразы 
времен советской детворы «За 
детство счастливое наше, спаси-
бо, родная страна!». 

- Вы сами оговорились, что не 
надеваете коньки, чтобы не 

позориться. Не слишком 
самокритично?

- В далеком детстве я, 
как многие мальчишки, 
играл в хоккей на люби-

тельском уровне. Жили 
мы тогда с семьей в подмосковном 
Внуково. Однажды там ударили 
мощные морозы. Я был вратарем, 
матчи наши продолжались до позд-
него вечера, долго стоять на конь-
ках на одном месте было невоз-
можно. Поэтому я единственный, 

кто играл в валенках. И пока мои 
друзья прогрессировали, улучшали 
свое катание, я разучился кататься 
на коньках вовсе.

- Вы известны своими импро-
визациями и, как следствие, 
телеоговорками.

- Всегда работаю по заранее 
утвержденному сценарию. Это 
основа всего: что за чем идет. Но 
от харизмы не убежишь. Постоян-
но заносит и все равно добавляешь 
что-то свое. Даже не замечаешь, как 
твои ляпы становятся фирменной 
фишкой.

- Ваш голос не застрахован?
- Ну я же не настолько в исте-

блишменте. Я его даже не жалею. 
Мой голос пока сам себя бережет.

- Вас еще часто обвиняют в 
том, что ваши комментарии 
изобилуют излишним «квас-
ным ура-патриотизмом».

- Излишним бывает только 
коммерческий патриотизм, как у 
некоторых звезд нашей эстрады. 
Я - просто патриот. И не квасной, 
а скорее пивной, так как больше 
люблю пиво. Так получилось, что я 
чаще других комментирую важные 
матчи российской сборной. И я 
болею, поддерживаю нашу коман-
ду, поэтому неизбежно это звучит 
патриотично. Думаю, что коммен-
татор должен подгонять команду 
своей страны вперед.

- А на придирки в свой адрес 
обычно как реагируете?

- Знаете, у меня на рабочем столе 
уже многие годы стоит статуэтка тол-
стокожего носорога. И нужно, осо-
бенно работая на телевидении, быть 
таким вот носорогом, не обращать 
внимание на удары, а идти только 
вперед. Единственное, что этот носо-
рог не должен делать - наступать на 
других и мешать кому-то жить.

- Ваша судьба вообще могла бы 
сложиться по-другому?

- Очень даже могла. В свое вре-
мя, когда я пришел в ТАСС после 
иняза, меня усиленно толкали на 
путь политической журналисти-
ки. А я все сделал для того, чтобы 
попасть в спортивную редакцию и 
именно потому, чтобы быть подаль-
ше от всего этого. Может, если бы 
я пошел в политическую журна-
листику, мое лицо сейчас было бы 
другим…

Еще одной звездной  
ВИП-гостьей чемпионата в Улья-
новске стала популярная россий-
ская фигуристка Татьяна Навка. В 
последнее время она известна не 
только своими спортивными до-
стижениями, но и головокружи-
тельной «политической карьерой» 
- как супруга пресс-секретаря рос-
сийского президента. Став в авгу-
сте прошлого года женой Пескова, 
Навка избегает своего «нюсмейкер-
ства». Поэтому и на журналистские 
вопросы отвечает выборочно, одно-
сложно и неохотно. «Ульяновской 
правде» удалось узнать о хобби Та-
тьяны: кулинария, лошади, катание 
на лыжах. Выяснить, что она меч-
тает, «спев однажды с Михаилом 
Сергеевичем Боярским, научиться 
качественному вокалу и попро-
бовать себя в актерском амплуа, 
сняться в художественном фильме 
с любимыми актрисами Чулпан 
Хаматовой и Инной Чуриковой». 

Слухи же вокруг имени ее мужа 
Навку раздражают больше, чем 
сплетни о ней самой: «Это тяжело, 
когда для очернения используют 
самых близких тебе людей. Я не 
могу этого запретить. Но не хочу об 
этом знать. Приходится смотреть 
на многие вещи философски…».

Звезду «Молодёжки» цитирует президент, 
или Эхо театрального звездопада в Ульяновске

ВИктор ГусеВ: 

Излишен только коммерческий патриотизм 

Еще одной звездной  
ВИП-гостьей чемпионата в 
Ульяновске стала популяр-
ная российская фигуристка 
Татьяна Навка.

“В далеком 
детстве я, как 

многие мальчишки, 
играл в хоккей 

на любительском 
уровне

„
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все самые интересные
события города от дарьи сударевой

музыка

музеи

На свежем воздухе

Инза приглашает в кино
В Инзенском районе сегодня ведется 

активная подготовка к Третьему открыто-
му муниципальному детскому кинофести-
валю «Первый шаг. Первый кадр». Объ-
явлен набор участников по следующим 
номинациям:

- Игровой фильм (не более 10 ми-
нут), участие детей до 14 лет;

- Игровой фильм (не более 10 ми-
нут), участие детей с 14 до 18 лет;

- Документальный фильм (не более  
5 минут), участие детей до 14 лет;

- Документальный фильм (не более  
5 минут), участие детей с 14 лет до 18 лет;

- Мультфильм (не более 5 минут), 
участие детей до 14 лет;

- Мультфильм (не более 5 минут), 
участие детей с 14 лет до 18 лет.

Каждая киностудия (творческая 
группа) может представить на фестиваль 
не более 3-х работ, а одиночный автор - 
не более двух. Заявки и материалы пред-
ставляются до 5 апреля по адресу: г. Инза, 
ул. Заводская, д. 2 (Управление культуры 
Инзенского района), а также по электрон-
ной почте: inza-kultura@mail.ru. 0+

Каждый день в городе 
происходит масса интерес-
ных событий: открывают-
ся выставки, звезды дают 
концерты, в театрах идут 
премьеры. «Ульяновская 
правда» выбрала самые 
интересные мероприятия 
предстоящего уик-энда.

Мастерами кунг-фу  
становятся

Вот уже третий фильм подряд это до-
казывает успевший полюбиться всем пан-
да По, владеющий кунг-фу. На этот раз 
По встретится со своим настоящим отцом, 
которого потерял еще в детстве. Вос-
соединившись с отцом, По отправляется 
в тайный рай для панд, где его ожидает 
встреча с множеством веселых сородичей. 
Однако вскоре злодей Кай начинает за-
чистку - он уничтожает мастеров кунг-фу 
по всему Китаю. По предстоит сделать не-
возможное - обучить боевому искусству 
деревню, полную его веселых, неуклюжих 
собратьев, и тем самым превратить их в 
отряд кунг-фу панд.

Из-за отсутствия в сюжете пошлых, 
колких сцен, обилия хорошего юмора, 
качественной музыки и великолепной 
озвучки главного героя Михаилом Галу-
стяном мультик будет интересен как де-
тям, так и взрослым. 6+

И грянул шторм
Для любителей фильмов-катастроф, 

боевиков и 3D в российском прокате стар-
тует приключенческий фильм «И грянул 
шторм». Сюжет фильма основан на ре-
альных событиях, произошедших в 1952 
году, когда сотрудники береговой охраны 
в самый разгар шторма, используя дере-
вянные моторные лодки, пытались спасти 
экипаж двух нефтяных танкеров. Очеред-
ной зрелищный блокбастер не претендует 
на высокие награды кинокритиков, но 
станет достойным времяпрепровождени-
ем. Фильм расскажет историю о  находчи-
вости и храбрости обычных парней. 12+

Жаркие испанские мотивы
7 февраля в 17.00 в концертном зале 

филармонии Ульяновский государствен-
ный оркестр русских народных инстру-
ментов под управлением лауреата между-
народного и всероссийского конкурсов 
Дмитрия Орлова исполнит испанские мело-
дии русских и зарубежных композиторов. 
Солисты: заслуженный работник культуры 
Ульяновской области Светлана Краше-
нинникова (домра), лауреат международ-
ных конкурсов Мария Сахнова (домра), 
Эльмира Сидорова (сопрано), солисты 
Ульяновского государственного симфо-
нического оркестра. 

Действует абонемент № 16. 6+

С Незнайкой в космос
Филармония не оставила без внима-

ния и маленьких слушателей. В этот же 
день в 12.00 для детей и их родителей 
пройдет музыкально-познавательная 
программа «Незнайка в космосе».

Вместе с музыкантами Незнайка при-
глашает юных слушателей отправиться в 
космическое музыкальное и игровое пу-
тешествие к далекой и неизвестной пла-
нете. А чтобы совершить это путешествие, 
Незнайка и ребята будут изучать косми-
ческое пространство, Солнечную систему, 
звезды, планеты и кометы, спроектируют 
ракету и отправятся в полет.

Действует абонемент № 33. 0+

Не дороже золота
Одноименная выставка открывается  

5 февраля в 14.00 в Музее-усадьбе го-
родского быта «Симбирск конца XIX - на-
чала ХХ вв.».

В экспозиции представлены укра-
шения женского и мужского костюмов 
из янтаря, дерева и пластика, слоновой 
кости, чешского золота, синтетических 
камней, а также шкатулки, в которых 
было модно хранить все это богатство. 
Представленные на выставке украшения 
относятся к концу XIX - началу XX веков. 
Это было время, когда не так был ценен 
материал, как совершенство техническо-
го исполнения, разнообразие сюжетных 
и орнаментальных мотивов. Кроме этого, 
гости узнают о правилах этикета XIX века, 
символике камней, интересных ювелирных 
техниках и материалах. 6+

Персональная выставка 
молодого дарования

5 февраля в 14.00 в музее народного 
творчества (пл. 100-летия со дня рожде-
ния В.И. Ленина, 1) состоится открытие 
персональной выставки молодого худож-
ника Виктории Слинько. Живопись, вы-
шивка, батик, дизайнерские интерьерные 
композиции, декор для дома в различных 
техниках декоративно-прикладного ис-
кусства - всем этим мастерством владеет 
пятнадцатилетняя художница. Гости и по-
сетители выставки ознакомятся с удиви-
тельным, волшебным миром Виктории, где 
будут представлены фантазийные компо-
зиции, пронизанные духом юношеского 
романтизма и исполненные в различных 
техниках декоративно-прикладного ис-
кусства. 0+

Всероссийский день зимних видов спорта
6 - 7 февраля в Ульяновской области состоятся 88 спортивно-массовых мероприя-

тий, в которых примут участие около 12 тысяч человек.
В Ульяновске пройдут:
♦ полуфинальные и финальные матчи XXXVI чемпионата мира по хоккею с мячом 

(центральный стадион «Труд», 6 - 7 февраля, начало в 16.00);
♦ межрегиональные соревнования по горнолыжному спорту на Кубок губернатора 

Ульяновской области (ГЛК «Ленинские горки», 6 - 7 февраля, начало в 10.00);
♦ первенство Ульяновской области по лыжным гонкам (парк «Винновская роща»,  

7 февраля, начало в 11.00);
♦ областные соревнования по конькобежному спорту «Лед надежды нашей» (стади-

он «Старт», 7 февраля, начало в 12.00);
♦ областной турнир по дворовому хоккею с мячом «Плетеный мяч» среди детей 2002 

г.р. и младше (стадион «Волга», 6 февраля, начало в 12.00);
♦ первенство России по хоккею с шайбой среди юношей 2001 г.р. (спорткомплекс 

«Лидер», 6 февраля, начало в 17.30; 7 февраля, начало в 9.20). 0+

Приятное
с полезным

3 февраля 2016 года ушел из жизни почетный гражданин 
Ульяновской области, генеральный директор (1982 - 2013),  

директор по развитию ОАО «УТЕС»
ЛАфАЗАн георгий Михайлович

Коллектив АО «Ульяновское конструкторское бюро приборостро-
ения» выражает глубокое соболезнование родным, близким, коллегам, 
всем, кто знал этого замечательного человека. 

Вся трудовая биография Георгия Михайловича - от мастера до ге-
нерального директора - была связана с Ульяновским приборострои-
тельным заводом (ныне ОАО «УТЕС»). Более 30 лет он, личным при-
мером вдохновляя коллектив на трудовые успехи, сплачивая вокруг 
себя таких же патриотов и единомышленников, добился убедитель-
ных результатов, подняв предприятие на качественно новый уровень, 
внес значительный вклад  в становление и развитие АО «Ульяновское 
конструкторское бюро приборостроения», на протяжении многих лет 
поддерживая партнерские отношения.

Георгий Михайлович был талантливым руководителем, обладал 
высочайшим профессионализмом, безупречной честностью, безза-
ветной преданностью своему делу.  Он был уникален во всем - умел 
дружить, решать проблемы, ладить с совершенно разными людьми, 
оставаясь любящим мужем, мудрым отцом и заботливым дедом, на-
дежным товарищем. 

Вечная и светлая память о Лафазане Георгии Михайловиче  
навсегда сохранится в наших сердцах.

ООО «ГОрОдскОй лОмбард» 

прОвОдит аукциОн  
невыкупленнОГО  

имущества  
18 февраля  2016 г.  

пО адресу: мОскОвскОе шОссе, 35.
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Киношкола 73 объявляет набор
В рамках Года российского кино 

«Киношкола 73», работающая на базе 
ДК «Губернаторский», объявляет о за-
пуске нового курса «Клипмейкинг», 
рассчитанного как на начинающих, 
так и на практикующих видеографов. 
Во время занятий учащиеся узнают, где 
отыскать идею для видеоклипа или филь-
ма, как грамотно ее оформить и подго-
товиться к съемке, научатся разбираться, 
как правильно снимать в помещении и 
на натуре, какие ракурсы брать и зачем, 
а также погрузятся в такой аспект съем-
ки, как психология кадра. Кроме того, 
им предстоит освоить работу в профес-
сиональной монтажной программе Adobe 
Premier Pro. Автор курса - руководитель 
детской киношколы, режиссер и продю-
сер Борис Куломзин. 

Длительность курса - 3 месяца. За-
нятия начнутся с 14 февраля и будут про-
ходить по воскресеньям с 13.30 по 15.30 в 
ДК «Губернаторский». Обучение платное. 
Запись по телефону 89626359404. 16+
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